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Материалы агентства

По Украине объявили штормовое предупреждение
17 декабря 2012 года по Украине ожидается резкое ухудшение погодных условий. Об этом сообщили в МЧС Украины, 
передаёт корреспондент ИА     REX  .

По всей территории страны ожидаются порывы ветра 15-20 метров в секунду, в южной части и Приазовье местами 25-30 
метров в секунду, на Правобережье местами налипание мокрого снега, гололёд, метели. На дорогах страны, кроме 
крайнего юга, гололедица.

Температура на 17 декабря днём на севере и востоке страны −10 — −12 градусов, на западе от −1 до +3, в центральных 
областях −5 — −7, на юге и в Крыму −1 — +1. Ночью — на севере и востоке −15 — −19, на западе 0 — −2, в центральных 
областях −9 — −12, на юге и в Крыму −2 — −5.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32228.html

Хлеб в Киеве подорожал необоснованно: Антимонопольный комитет 
Украины
Антимонопольный комитет Украины (АМКУ) обязал крупнейшего производителя хлеба в Киеве — ОАО «Киевхлеб» 
установить экономически обоснованные цены. Об этом рассказали в Киевском городском территориальном отделении 
АМКУ, сообщает корреспондент ИА     REX  .

С ноября 2012 года ОАО «Киевхлеб» поднял цены на свою продукцию. Как отмечали в правительстве Украины повышение 
цен было проведено производителем самовольно, а стоимость социальных сортов хлеба («Украинский» и «батон») для 
конечного потребителя не изменилась. В тоже время в в розничной продаже «социальные батоны» реализуются по цене 
3,6 — 3,8 гривен (ранее 2,8 гривен). Например, сеть супермаркетов «Фуршет» реализует «социальные батоны» 
производства ОАО «Киевхлеб» под ценником «батон нарезной» по 3,6 гривен, что не соответствует установленной цене.

Установлено, что производитель завысил количество муки и стоимость другого сырья на производство хлеба украинского 
и батона киевского, что привело к необоснованному увеличению полной себестоимости и оптово-отпускной цены на хлеб.

Углублённый анализ статей расходов в расчётной калькуляции на эту продукцию свидетельствует о необоснованном 
повышении оптово-отпускных цен.

Киевское городское территориальное отделение Антимонопольного комитета Украины рекомендовало ОАО «Киевхлеб» 
привести цены на хлеб к уровню, который был бы возможен при условиях существования значительной конкуренции 
на рынке. В частности, это касается стоимости хлеба «Украинский столичный подовый» 0,95 кг и батона киевского 
нарезного 0,5 кг.

Отметим, что в розничной продаже стоимость батона, произведенного частными пекарнями составляет от 3 до 3,2 гривен.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32227.html

Поможет ли МАРХИ молебен о спасении университета от списка 
неэффективных вузов: мнения
К странным методам прибегают некоторые вузы в борьбе за своё существование. «Инициативная группа сотрудников 
и преподавателей Московского архитектурного института (МАРХИ) заказала молебен о спасении университета от списка 
неэффективных вузов и восстановлении репутации, сообщил проректор Михаил Шубенков».

ИА REX: Как вы относитесь к таким методам спасения вуза? 

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Ясно, что со стороны МАРХИ — это как бы такой «креатив», информационная дичь, направленная на то, чтобы привлечь 
внимание власти. МАРХИ — очень сильно рискует. Для них было бы гораздо лучше, если бы они заказали молебен просто 
так, без всякой задней мысли, по простоте душевной. Как это делают сегодня в России все — от директоров аграрных 
хозяйств (чтобы был урожай, чтобы был дождь или чтобы наоборот его не было) до министерства обороны (чтобы ворог 
не напал), так как иных средств воздействовать на ситуацию у них уже не остаётся. Причём, без публичного оповещения 
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широкой общественности и СМИ об этой акции, ведь никто же не анонсирует свои тихие, коленопреклонённые молитвы, 
если они возносятся всерьёз.

Церковь могла бы вмешаться в этот процесс, чтобы слегка пригасить шоу — напомнив руководству вуза, строго так, 
по-отечески, что шутить такими вещами небезопасно для самого института. Сегодня ещё остаются какие-то надежды на его 
исключение из «списка неэффективных», но после издевательской антиправославной акции надежд почти не останется. 
И совсем не потому, что церковь будет мстить, а потому, что такое не прощается самим ходом вещей, по известному закону 
бумеранга.

Пусть найдут другой яркий способ сохранить свою аккредитацию и недвижимость, в привязке не к РПЦ, а к министру 
образования, которого любят СМИ и который намного ближе к этим проскрипционным спискам.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Это акт отчаяния, крик о помощи, выражение крайней беззащитности перед лицом безграничного произвола. МАРХИ 
всегда был суперпрестижным высшим учебным заведением, из его стен вышли целые когорты талантливых архитекторов, 
оставивших свой вклад в облике городов и улиц нашей страны.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Если этот метод позволит создать инициативную группу в несколько тысяч сторонников, то метод вполне уместен. 
Да и любой иной уместен, будь-то хоть камлание, гопак или фрейлехс. Когда люди показывают, что уповать остаётся лишь 
на волю небес — на самом деле они так призывают верующих им помочь. А теперь практика покажет, способны ли 
верующие им помочь.

Михаэль Дорфман, писатель (Нью-Йорк, США):

Речь идет не о руководстве МАРХИ, а об инициативной группе православных людей, которые очевидно выражают лишь 
мнение самих себя. В русском православии молебен заказывают, когда перед верующим человеком встают проблемы, 
когда грозит беда, когда причиняют вред. Я позвонил знакомому батюшке, он мне сказал, что вчера служил для 
вразумления чьей-то тещи.

Марк Сандомирский, социальный психолог:

Как метод спасения вуза — это вряд ли эффективно, МАРХИ — это ведь не духовная семинария. Но как метод пиара 
вуза — вполне подходит.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32230.html

Сильная Турция не нужна ни США, ни Европе: мнение
Национальный совет разведки США приговорил Турцию к распаду, считает эксперт  ИА     REX   Станислав Тарасов. 
Национальный Совет разведки США (DNI) опубликовал доклад «Глобальные тенденции - 2030 год» в котором содержатся 
прогнозы и тенденции того как будет выглядеть мир через десятилетия. Совет является аналитическим отделением 
Управления директора национальной разведки США, а доклад отражает точку зрения 16 разведывательных служб и 
специальных агентств.

ИА REX: Согласны ли вы с таким выводом эксперта?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Это действительно так. Сильная Турция ни США, ни Европе не нужна. Турецкими руками Запад решит ряд неотложных 
региональных вопросов, после этого для Турции начнут создавать невыносимые условия. У Анкары есть выходы, однако 
она о них не думает: те же курды, которые, при определённых условиях, способны стать для неё спасительным 
инструментом. Этот инструмент может работать как в ту, так и в другую сторону. Разрушая Сирию, Турция не должна 
параллельно душить курдов, так как тем самым она отрезает себе все «дороги жизни».

США находятся в выгодной ситуации, когда могут выбирать, на кого опереться в регионе – сегодня на Турцию, а завтра, не 
исключено, будет взят курс на создание Курдистана. Слишком многое на Ближнем Востоке и в Передней Азии будет 
зависеть от того, кто сделает точную и своевременную ставку на курдов, которые способны повлиять, оптом, на Турцию, 
Сирию, Ирак и, главное, на Иран. У США, вне всяких сомнений, есть своё видение процессов на период до 2030 года не 
только по туркам, но и по курдам; интересно – есть ли такое видение у России?

Россия пока что уходит в сторону. На встрече с курдской делегацией достаточно высокого уровня, в Москве 13 декабря, не 
было ни одного депутата Госдумы – хотя этот контингент (тем более, какие-нибудь оппозиционные народные избранники) 
вполне могли начать «фонить» на такого рода мероприятиях, просто сидеть молча, даже если у них нет никакой внятной 
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политической позиции.

Если говорить о позиции США в вопросе теоретического распада Турции, то этими планами, наверняка, предусмотрено 
одновременное давление с разных сторон: со стороны курдов, Армении, Грузии, Греции (в первую очередь, по Кипру), не 
говоря уже о стратегических турецких проливах. Даже если США включит хотя бы половину из этих рычагов, Турции 
придётся тяжело. Турция передоверилась Западу, надеясь на региональные бонусы, и это обязательно скажется на её 
будущем.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32231.html

ВВС США в АТР: новая «мягкая сила» - тяжеловооружённые голуби мира: 
мнения
Эксперт ИА REX по проблемам военной и национальной безопасности, кандидат технических наук Рачья Арзуманян 
обращает внимание коллег-экспертов и читателей на статью «American Airpower = Soft Power?».

«Интересная дискуссионная статья-пост, касательно методов переориентирования США на Азиатско-Тихоокеанский регион, 
когда происходит расширение функций ВВС, которые становятся не только ударной силой, но и системообразующей 
и в качестве таковой сдерживающей силы. То есть помимо жёсткой мощи, ВВС пытаются взять на себя и элементы мягкой 
мощи, где-то „потеснив“ ВМФ. С этой целью предлагается расширить американское военно-воздушное присутствие 
в странах региона. Не только АУГ, но и наземные базы. Фактически речь идет о расширении теории геополитики адмирала 
Альфреда Мэхэна на воздушное, точнее даже воздушное и космическое пространства. Идеи о возможности 
и необходимости развития и расширения геополитики и на воздушное и космическое пространства не новы, но в данном 
случае речь идет не о теории, но попытках и усилиях по развитию конкретной доктрины ВВС», — отмечает эксперт.

Юрий Юрьев, политконструктор: Да, США ныне строят и покупают аэродромы. Например, строят в Афганистане, сразу 
несколько, что кажется странным, если не учитывать, что аэродромы с взлётными полосами, способными принимать 
тяжёлые бомбардировщики весьма полезны против Ирана и Китая. Как-то удивительно резво произошла продажа 
аэропорта в Одессе, более похожая на покупку права пользования взлётной полосой и ещё неизвестно в чьих интересах. 
В общем — практика не отстаёт от теории. А в теории моментально перебросить войска способна только авиация. Флот 
слишком медленный. Поэтому роль ВВС будет расти, будет расти роль тяжёлых транспортных самолетов, и не исключено, 
что Штаты скоро придут к созданию аналога АН-225 «Мрия» и будут перебрасывать войска не за месяцы, а за считанные 
часы, и не только личный состав, но и системы ПВО и ПРО и даже тяжёлую технику. Кстати, это всё небезопасно уже для 
крупных стран. Мелкие страны можно медленно побеждать и редкими морскими флотами, мелкие страны способны 
на малое. А вот России, Индии и Китаю стоит призадуматься, зачем США воздушно-космические армады и молниеносная 
доставка крупных войск на большие расстояния.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32232.html

Бишкек: конец света. И газа
В большинстве районов киргизской столицы в минувшие выходные начались массовые отключения электричества и газа, 
сообщают 17 декабря местные СМИ. Причиной тому – полное прекращение поставок природного газа из Казахстана, 
вызванное аномально низкими температурами на юге страны.

Пресс-служба ОАО «Кыргызгаз» ссылается на письмо «КазТрансГаза» от 13 декабря, в котором говорится, что "в первой 
декаде декабря в связи с понижением температуры и увеличении собственных потребностей узбекская сторона ограничила 
поставки узбекского газа в Кыргызскую Республику, а с 13 декабря 2012 года направило уведомление о полном 
прекращении поставок. АО «КазТрансГаз» неоднократно оповещало кыргызских коллег об ограниченных ресурсах 
природного газа и о возможном снижении поставок". На практике «возможное снижение» вылилось в полное прекращение 
поставок газа, поскольку Казахстан в последние дни ощущает недостаток энергоносителей из-за сильных морозов в южных 
районах, где столбики термометров не поднимаются выше -20 градусов.

В итоге без газа осталась почти вся северная Киргизия. Прекращена подача газа на несколько промышленных 
предприятий, в том числе бишкекскую ТЭЦ, снабжающую светом и теплом всю столицу и окрестности. Жители вынуждены 
пользоваться электричеством, но из-за сильного износа сетей оборудование выходит из строя. Как сообщил 17 декабря на 
заседании парламента вице-мэр Бишкека Торобек Имашов, «все переключились на свет. Трансформаторы не 
выдерживают. За ночь вышли из строя 15 трансформаторов. Ситуация тяжелая. Проводятся ремонтные и разъяснительные 
работы».

Особенно сложная ситуация наблюдается на окраинах и в пригородах Бишкека, где в последние годы ведётся массовая 
застройка в частном секторе. В большинстве случаев дома возводятся из низкокачественных материалов и без учёта 
возможностей коммуникаций. В итоге так называемые «жилмассивы» ощущают нехватку электричества каждую зиму.

По прогнозу «Кыргызгидромета» в Бишкеке и Чуйской области сильные холода (ниже -15 градусов) продлятся до 20 
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декабря. Об этом АКИpress сообщила начальник отдела метеопрогнозов Махбуба Касымова. По её словам, потепление 
произойдёт в конце недели: в субботу, 22 декабря, ожидается нулевая температура воздуха.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32233.html

Действительно ли преступник не имеет национальности: мнения
«Президент России Владимир Путин поддержал запрет на     упоминание в     СМИ национальностей преступников  . Об этом 
он заявил 13 декабря на заседании Совета законодателей. Соответствующую законодательную инициативу главу 
государства попросил поддержать председатель Мособлдумы Владимир Платонов. Причём, уточнил он, запретить 
предлагается упоминание не только национальностей задержанных, арестованных, осуждённых или потерпевших, 
но и их вероисповедания. Санкции за нарушение такой нормы предполагается сделать жёсткими — вплоть до закрытия 
СМИ. Путин, со своей стороны, согласился с тем, что „преступник не имеет национальности“. „Какая разница, к какой 
этнической группе относится человек, который нарушил норму закона?“, — отметил он. По словам президента, он готов 
поддержать предложенную меру, если такой законопроект дойдёт до него в окончательном виде».

Поддерживаете ли вы запрет на упоминание в СМИ национальностей и вероисповедания преступников?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Запретить упоминание национальности — слишком мало, так как у преступника есть имя, которое выдаёт его с головой. 
Поэтому надо ввести ещё более размытые термины: преступник, подозреваемый, свидетель, осуждённый — под 
номерами: 1, 2, 3 и т.д., чтобы не перепутать. И не показывать их по телевизору, так как внешность говорит почти обо всём. 
Выход один: присваивать номер, надевать маску, менять компьютером голос, чтобы ещё и не было диалекта.

Однако не поможет и это. Если ситуация внутри федерации дошла до того предела, когда одно лишь упоминание 
национальности способно спровоцировать межнациональную бойню, и власть фактически сама в этом признаётся, — это 
слишком зловещий признак. К примеру: в по-настоящему единой, монолитной стране никому не пришло бы и в голову 
называть политическую партию «Единой Россией», «Монолитной Россией, «Неразделимой Россией»; такие тревожные 
названия — индикатор состояния объекта уже сами по себе.

При этом любой профессиональный адвокат уже сейчас найдёт, что возразить по поводу упоминания национальности 
преступника: хорошо о доказанном судом преступнике так говорить нельзя — а о задержанном, но не осуждённом, ещё 
можно?

Президент Путин старается вывести ситуацию из тупика, делая какие-то конкретные шаги. Но, к сожалению, слишком 
велико расстояние между желанием высших государственных чиновников и нахождением простого, практического варианта 
по реальному сглаживанию опасной межнациональной ситуации.

Сгладить, раз и навсегда, опасную тенденцию могло, к примеру, вынесение справедливого приговора Мирзаеву — только 
один такой прецедент. Если государство на это не пошло, не решилось, не смогло, увязнув в пустых следственных 
экспериментах, то дальше будет только хуже. Даже безо всяких «упоминаний».

Юрий Юрьев, политконструктор:

Странно, что при подобной «толерантности» ещё упоминают пол и возраст преступников. А могли бы сохранить в тайне 
ради гендерных и возрастных сообществ. А, продолжая эту логику, чтобы не оскорбить однофамильцев, зачем осуждать 
преступника по фамилии? И, развивая, чтобы не оскорбить тёзок — нельзя называть его имя. Ну и, разумеется отчество. 
А потом схожих прав потребуют и все граждане. Ну и, конечно же — любители кошек, предлагая называть кошек 
не кошками, а, наверное «дактилоскопическая карта носа №», и гордо зачитывая шестнадцатизначный номер. А потом это 
всем надоест, вместе с политиками, их детьми и внуками, «членами семьи врагов народа», раз так вот властвовали. Вот 
такую футурологию поддержал Путин, следует из СМИ. А если в СМИ опубликована сказка, то нужно не запрещать 
им публиковать должности и фамилии чиновников, а нужно запрещать лгать народу. Потому что ложь для СМИ — 
преступна. И те, кто этого не понимает — тоталитаристы, готовые удушить свободу слова ради комфорта преступников.

Даниэль Штайсслингер, журналист и переводчик (Израиль):

В общем, это правильно. Если некий гражданин Урус-Кучум-Кильдибаев совершил правонарушение, то он заслуживает 
наказание как преступник, а не как татарин. Исключение — терроризм, там вероисповедание, но не национальность (Саид 
Бурятский, например, русский) — играет роль. Скажем, бомбист был ваххабитом: понятно, что баптист или растафарианец 
маловероятен в таком качестве.

Дмитрий Хаблюк, журналист, глава Попечительского Совета НКФ «Русское Дело»:

Запрет на упоминание национальности преступника, с одной стороны, избавляет лиц одного народа с преступником 
от неоправданных преследований, но, возможно и следующее развитие этого направления — запрет на упоминание 
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гражданства, пола и возраста преступника, что является, безусловно, гротеском.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32234.html

Большинство блогеров негативно относится к совместным проектам РПЦ 
и Минобороны
Русская православная Церковь 20 декабря определится с кандидатурой старшего священника Минобороны, который 
фактически станет духовником Сергея Шойгу. Новую систему духовного окормления военнослужащих 
разрабатывает синодальный отдел по взаимодействию с Вооружёнными силами и правоохранительными 
учреждениями (председатель — протоиерей Димитрий Смирнов). Помощник Смирнова Константин Сергеев сообщил 
«Известиям», что иерархи РПЦ представят кандидатов на встрече 20 декабря с митрополитом Илларионом, главой 
отдела внешних церковных связей Московского Патриархата.

— Старший священник Минобороны станет и личным духовником министра. У него должен быть кабинет в военном 
ведомстве. Он сможет присутствовать на всех совещаниях и помогать министру принимать решения. Так 
происходит во всех западных армиях, в том числе США и Великобритании, — рассказал Сергеев.

Протоиерей считает, что пришло время создавать систему подготовки духовных лиц для армии, в том числе 
научно-исследовательское подразделение.

— Духовник должен окормлять не только самого министра, но и его окружение, подсказывать правильные действия, 
докладывать Патриарху об обнаруженных фактах безнравственности. Если кто-то в Минобороны ведет себя 
непотребно, пьет, ругается матом, то обязанность духовника состоит, помимо прочего, и в молитвах 
за сквернослова, — говорит Сергеев. 

Координатор международной экспертной группы ИА     REX   Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Как вы относитесь к таким совместным проектам РПЦ и Минобороны?».

Результаты опроса по теме «Как вы относитесь к таким совместным проектам РПЦ и Минобороны?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших положительный ответ % участников опроса

Позитивно 95 13%

Негативно 522 72%

Трудно ответить 54 7%

Свой вариант ответа 55 8%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:

Василий Загогулько:

Позитивно отношусь, если иерархи РПЦ перестанут быть участниками скандалов, а солдатами будут работать 
не отожравшиеся жадные епископы, а нормальные сельские дядьки в штопаных рясах, а лучше чтобы вообще монахи.

Марат Васильев:

Я не просто негативно отношусь к таким телодвижениям РПЦ и власти. Мне они напоминают репортаж из дурдома. 
Особенно если учесть окормление буддиста Шойгу.

Сергей Ольховский:

На месте Шойгу, я бы обиделся на грязные намёки Сергеева по поводу безнравственности, непотребства и сквернословия. 
Нет, оно, конечно, бывает, что выразишься в сердцах, но только на пользу делу! И не более того, без подобных инсинуаций. 
А как без этого, когда приходится расчищать авгиевы конюшни после Сердюкова.

Татьяна Бирюкова:

А если солдат не хочет креститься в чуждую и неинтересную ему веру, то что, в приказном порядке? Так они эти кресты 
сразу после дембеля в урны повышвыривают. Исключительно протеста ради. Против принуждения.

Анатолий Федотов:

Египетский президент Гамаль Абдель Насер отменил молитвы в армии, когда молитвы и намазы во время боевых действий 
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с Израилем позволили взять в плен тысячи египтян. Я буду сам молиться вместо вас, сказал Насер.

Аба Мурадов:

Вот это я понимаю креативно! Чтобы солдаты не воровали, матом не ругались, не вели себя безнравственно. А самое 
главное при командных пунктах. Ну как же тут без священников. Чуть что и отпевать сразу! Что бы «дорога к господу была 
удачная». А ракеты, почему так плохо летали? Священник не окропил? А ещё при каждой части или даже роте создать хор 
священников. Ракета летит, и псалмы поют священники и даче вся бригада. И некуда деться ракете. Что блок не работает, 
топливо некачественное, программное обеспечение «сырое»- всё этого ерунда. Главное песнопение.

Константин Жуков:

Рядом с надувной военной техникой, поставят мобильные надувные храмы, и трепещите враги отечества. Даёшь каждому 
чиновнику по домовому храму! Да, и наряду с научно-исследовательским подразделением РПЦ, неплохо было бы создать 
разведывательно-диверсионное... А что? Везде свои спецназы. Только у церкви нет.

Александр Семёнов:

Помню, сколько было надежд в своё время, что хотя бы институт политработников ликвидируют. Лучшие из них в 1991 году 
сами поуходили, кто на гражданку, кто на строевые должности, но большинство так и перестроилось по команде! А теперь 
ещё и попов к ним впридачу?! Никакого военного бюджета на эту орду не хватит! И, в конце концов, дадут когда-нибудь 
людям своим делом заниматься, или так и будет: с политзанятий в наряд, с наряда на проповедь, оттуда в обеспечение, 
а непосредственные должностные обязанности выполнять нельзя, когда конспекты не написаны и планы не утверждены. 
Пока что от них тошнит атеистов, а скоро будет, как при царе-батюшке: в школах анекдоты про попов и поповен, в армии 
с проповедей под любым предлогом сбегать. И когда всё это в очередной раз лопнет, то народ-богоносец снова 
с удовольствием пойдёт церкви ломать.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 15 декабря. В нём приняли участие 726 блогеров, оставивших 326 комментариев 
по теме опроса.

Напоминаем, эксперт ИА REX, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития 
Григорий Трофимчук считает, что министр обороны может иметь и личного духовника, и семейного доктора, и юриста. 
«Однако зачем же об этом объявлять публично? Информация такого рода, однозначно, будет оценена вероятными 
геополитическими противниками России как яркое и очевидное доказательство дальнейшего ослабления её вооружённого 
потенциала, когда последним средством остаётся надежда не на оружие. Хуже того — в тех штабах над Россией просто 
посмеются», — отмечает эксперт.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32229.html

«Наши отношения с Россией были разными. Но они всегда были 
одинаковыми»: высказывания киргизских политиков
В конце года принято подводить итоги. Газета «Вечерний Бишкек» проанализировала речи киргизских политиков 
и составила десятку самых забавных и нелепых высказываний года.

«Многие помнят, как в начале 90-х годов тогдашний глава МИДа Эднан Карабаев признал столицей Израиля Иерусалим. 
С тех пор арабы с подозрением смотрят на нашу страну, — предваряет свой рейтинг «Вечерний Бишкек». — Данияр 
Усенов на посту мэра Бишкека призвал отделить яйца от трусов (речь шла всего-навсего о необходимости продавать 
продукты и одежду не в одном ряду). Остался в истории и «главный идеолог» времен Акаева Осмонакун Ибраимов, 
который подобострастно произнес: «Это же не просто зять Аскара Акаева. Это же зять всего кыргызского народа».

В 2012 году в десятку вошли:

— руководитель пресс-службы парламента Толгонай Стамалиева, которая отказалась комментировать представителям 
СМИ спорное заявление главы парламентского комитета по этике и регламенту, сославшись на то, что «журналисты всё 
равно не так поймут»;

— главный тренер национальной сборной Киргизии по футболу Сергей Дворянков, который назвал проблемой местного 
футбола тот факт, что «отсутствуют классные нападающие, такие, например, как Александр Кержаков в России». 
Примечательно, что ориентиром для сборной тренер посчитал человека, которого в России называют «бил, бью и буду 
бить мимо», комментирует заявление наставника сборной «Вечерний Бишкек». Впрочем, может быть, Дворянков решил 
вести своих подопечных к цели поэтапно. На первом они просто должны научиться бить по воротам. А уже потом будут 
учиться попадать;

— депутат Равшан Жээнбеков со своей знаменательной оговоркой: «Выключите 6—й микрорайон!». Парламентарий 
очень быстро поправился: «Ой, микрофон». Но, похоже, те, к кому была обращена его речь, поправки не услышали. 
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И на всякий случай начали отключать все районы по очереди;

— экс-премьер Омурбек Бабанов. Стоя у озера Петрова во время посещения месторождения «Кумтор», он вдохновенно 
рассказал про то, как «наши предки-тенгрианцы, из поколения в поколение веками проходя с кочевьем мимо этого озера, 
подходили к его берегам и получали благословение от вод этого благословленного озера»... Рассказ пришлось быстренько 
свернуть, когда кто-то из сопровождавших сообщил, что озеро Петрова возникло из-за таяния ледника не более ста лет 
назад;

Лидером списка, как и положено по статусу, стал президент Алмазбек Атамбаев. Пальму первенства ему можно было бы 
вручить по совокупности заслуг, отмечает издание. Нынешний президент вообще славится тем, что предпочитает говорить 
не по бумажке. В результате речь его получается эмоциональной и не всегда последовательной. Стиль риторики Атамбаева 
во многом объясняется свойствами его личности. Его слова подкупают искренностью и горячностью.

Газета уже писала о том, как Атамбаев наделил героя Манаса чертами «этнического россиянина». Он же сообщил 
в интервью «Эхо Москвы», что «эта база российская, которая в Кыргызстане находится, четыре года не платит мизерную 
арендную плату. Нужна ли нам такая база?». Представителям правительства КР пришлось объяснять, что, говоря о долгах, 
Атамбаев имел в виду не кантский объект (который действует вообще без арендной платы), а узел дальней связи 
и испытательную базу противолодочного вооружения.

Запомнился он и выпадами против бюрократов, которые «в России сильнее любой другой силы», и про российских 
энергетиков, которые «не выполняют подписанные соглашения» и «не хотят строить ГЭС» в Кыргызстане, и про 
российскую военную базу, не исполняющую обещаний по обучению наших летчиков, и вообще по защите республики. 
Среди запомнившихся высказываний президента можно отметить и такое: «Наши отношения с Россией были разными. 
Но они всегда были одинаковыми».

«А в целом прошедший год показал, что наши некоторые политики путают сервант с Сервантесом, — как справедливо 
заметил лидер нашего хит-парада Атамбаев», — резюмирует «Вечерний Бишкек».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32235.html

В Москве пройдут слушания «Россия. Просвещенный патриотизм vs 
глобальное сообщество»
19 декабря 2012 года в Москве пройдут очередные слушания Международного комитета по теме «Россия. Просвещенный 
патриотизм vs глобальное сообщество».

На слушаниях будут затронуты проблемы реализации суверенитета России как во внутреннем, так и международных 
аспектах, а так же обсуждены модели нахождения консенсуса суверенных интересов Российской Федерации, народов 
России и глобальных международных организаций (ЕС, НАТО) в новых условиях — реализации российским государством 
преемственности многовекового исторического суверенитета и традиций России, которое было обозначены в послании 
президента Владимира Путина Федеральному Собранию РФ. Особое место участники слушаний уделят обсуждению 
интеллектуального и морального потенциала народа России в международном сотрудничестве, определяющего роль 
России в XXI веке.

В слушаниях примут участие политологи, представители общественных организаций и средств массовой информации. 
Слушания состоятся в гостинице «Националь», в зале «Новгород». Начало мероприятия с 13.00. Ожидаемая длительность 
мероприятия 3 часа. Об этом сообщил ИА     REX   координатор слушаний Дмитрий Кондрашов (+79153618189; 
d.kondrashov@me.com)

Международный комитет был создан решением конференции инициативы «Интернациональная Россия» 
в рамках ОНФ в ноябре 2011 года. В настоящее время в работе Международного комитета принимает участие 
ряд российских и зарубежных организаций среди которых: «Интернациональная Россия», Конгресс русских 
общин, «Евразийский народный союз», Фонд «Добрососедство», Фонд «ОКА», «Родина-Евразийский союз», 
«Добровольческое движение» и другие. В работе Международного Комитета также принимают участие 
и представители экспертного и научного сообщества, в частности: Института региональных проблем 
и Международного института новейших государств, представители органов государственной власти РФ.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32236.html

Россия ушла из Габалы: теперь Москва может признать независимость 
Карабаха / Станислав Тарасов
Россия официально заявила о приостановке  аренды РЛС  в  азербайджанской  Габале. 9 декабря истек срок российской 
аренды этого военного объекта.
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В сообщении МИД Азербайджана говорится: «Российская сторона предоставила ноту о приостановке 
эксплуатации РЛС с 10 декабря этого года». При этом подчеркивается, что  между Баку и Москвой были 
проведены «интенсивные переговоры», на которых «Азербайджан продемонстрировал готовность продолжать 
сотрудничество с российской стороной с целью продления срока эксплуатации Габалинской РЛС Москвой». 
Однако в процессе переговоров сторонам не удалось прийти к соглашению в вопросе, касающемся арендной 
стоимости указанной станции, говорится в сообщении.

Дело в том, что  в конце прошлого года  Азербайджан  выставил  ставку за аренду 300 млн . долларов, -  подняв ее  почти в 
43 раза.  Стало ясно, что такой шаг Баку был рассчитан  не на переговоры, а их срыв, или стратегический торг. В этой связи 
источник в  Минобороне России  заявлял, что «предлагаемая годовая стоимость аренды сопоставима со стоимостью 
строительства двух новых аналогичных станций на территории России».  По его словам, это означает, что 
  «договоренности по сохранению российского присутствия на станции, достигнутые  на высшем уровне между Россией и 
Азербайджаном, сорваны». Теперь фактом можно считать то, что в Азербайджане  «ликвидируется последняя  российская  
военная база».

«Это  не повлияет на безопасность нашей страны ,-   заявил  заместитель министра обороны РФ генерал-полковник Олег 
Остапенко, - станция в Армавире (Краснодарский край) уже стоит на опытно-боевом дежурстве, она уже решает задачи 
перекрытия той зоны, за которую отвечала Габалинская РЛС».  Возможно,  так оно и есть. Но в таком случае Москва 
должна была  заранее объявить о том, что  покидает  Габалинскую РЛС, и не вступать ни в какие переговоры с Баку о 
продлении срока ее  аренды, поскольку в Баку  существовало мнение, что  РЛС  «является средством давления  на 
Азербайджан». Вот почему на Западе утверждают, что в данном случае правильнее было бы говорить  «о выводе  
русских военных из Азербайджана».

На сей счет в СМИ циркулируют  различные версии:

1. Согласно ранее достигнутой  договоренности, Азербайджан  дождался того времени, пока в России построили более 
совершенную РЛС, способную заменить Габалинскую РЛС;

2. Закрытие  РЛС – это часть   секретного регионального и глобального соглашения, которое было принято  в ходе  визита 
Владимира Путина в Турцию.  Москва не выступила с категорическим протестом против размещения на границах Турции 
систем «Пэтриот», стала демонстрировать «более гибкий подход»  к урегулированию  сирийского кризиса,  получив взамен 
 гарантию  сохранения в Сирии  своей военной  базы;

3. Москва, сохраняя теперь единственную военную базу в Закавказье  - в Армении, в Гюмри,  решила сделать 
окончательную ставку  на Армению, подкрепляя  позиции Сержа Саргсяна  по ходу предстоящих президентских выборов;

4. Версия самая экзотическая: существует  тайное  соглашение Саргсян-Алиев, заключенное при посредничестве Запада. 
После закрытия  Габалинской РЛС  Армения  ставит вопрос  о закрытии российской военной базы в Гюмри.  Следующий 
шаг:  под предлогом готовящейся военной операции против Ирана в регион вводятся войска НАТО,   реанимируется проект 
Саакашвили  об  объединении Кавказа  в единую  Конфедерацию,  что отсекает   Россию   от Черного и  Каспийского 
морей. 

Все обозначенные  версии не имеют под собой серьезной доказательной базы. Тем не менее,  нельзя не согласиться 
с точкой зрения бакинской газеты «Зеркало», которая считает, что закрытие Габалинской РЛС  «серьезно изменяет 
соотношение сил в Закавказье, становится важным индикатором  новой динамики политической составляющей, прежде 
всего, в  российско-азербайджанских отношениях». Более того,  по мнению газеты, «Габалинская РЛС, будучи российской 
военной базой на территории Азербайджана, в определенной степени являлась для Москвы сдерживающим фактором, 
требующим хотя бы частичного сохранения нейтралитета в случае возобновления боевых действий в зоне карабахского 
конфликта. Сегодня этого сдерживающего фактора больше нет, и Россия  может реализовать  на Южном Кавказе  
операцию по принуждению к миру под флагом ОДКБ».

Но более вероятным, на наш взгляд,  может быть так называемый «третий шаг» Москвы: после  признания Абхазии и 
Южной Осетии - признание независимости Карабаха. Во всяком случае, как считает  эксперт по  Ближнему и Среднему 
Востоку Антон  Евстратов,  «Россию ничто не будет связывать с Азербайджаном в случае обострения карабахского 
противостояния». При этом её главной задачей  станет  осуществление  этой  акции  в  рамках евроатлантической 
формулы,  тем более, что иные  политико-дипломатические ресурсы в урегулировании  карабахского конфликта  уже 
практически исчерпаны. Неслучайно  на днях ни с того ни с сего  министр иностранных дел Болгарии Николай Младенов и 
его польский коллега Радослав Сикорский призвали стороны  карабахского конфликта «воздержаться от дополнительной 
эскалации напряженности».

Но Москва должна быть готова и к другому сценарию.  Экс-глава ЦРУ и Пентагона Роберт Гейтс выступая недавно на 
международном Каспийском  форуме в Стамбуле,  не исключил вероятность  азербайджано-грузинского  «вооруженного 
пограничного конфликта». Такой конфликт, как известно,  возник между двумя закавказскими странами еще осенью 1918 
года, и был связан с взаимными территориальными претензиями.

Тбилиси претендовал на Закатальский район Азербайджана, исторически населенный 
грузинами-ингилойцами, а Баку – на Марнеульский и Гардабанский районы Грузии, являющиеся регионом 
компактного проживания азербайджанцев. Конфликт вскоре перерос в интенсивные боевые действия, 
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которые были приостановлены только  советизацией двух республик,  но не решившей, как показывают 
нынешние события, сути  проблемы.  В настоящее время в Азербайджане продолжает проживать небольшая 
грузинская диаспора, численность же этнических азербайджанцев в Грузии достигает 400 тысяч человек, 
значительная часть которых населяет названные выше приграничные Марнеульский и Гардабанский районы 
и, судя по событиям последних 10-15 лет, не испытывает удовлетворения по поводу собственного положения 
в этой стране. Кстати, в Баку время от времени  раздаются призывы к созданию в Грузии азербайджанской 
автономии, предполагающей, как минимум, передачу диаспоре власти в регионе компактного проживания 
этого нацменьшинства.

Сейчас же,  как пишет уже другая  бакинская  газета   «Эхо», «азербайджанские специалисты опасаются, что Грузия 
предпримет недружественные шаги в отношении важнейших для страны инфраструктурных проектов - Трансанатолийского 
газопровода (TANAP) и железной дороги Баку-Тбилиси-Карс (Iron Silk Way). Причем, по мнению газеты,  особенно  
уязвимым является  проект TANAP, поскольку  «Грузия пока официально не поддержала азербайджано-турецкий проект, 
который не просто приведет к началу поставок азербайджанского газа в Европу через турецкую территорию, но и потребует 
расширения Южно-Кавказского газопровода».

Отметим, что схема «неожиданных претензий» уже была апробирована Тбилиси  при строительстве нефтепровода 
Баку-Тбилиси-Джейхан (BTC), и Баку,  как пишет» Эхо», «не стоит обольщаться насчет грузинской улыбчивости». Первый 
звоночек уже прозвучал, когда новое правительство Грузии проявило интерес  к ценам  на газ и нефтепродукты, а также 
условиям контракта с Азербайджаном. К тому же, как  утверждает германский политолог Александр Рар, «президент 
Обама  подал Грузии четкий сигнал того, что США больше не поддерживают вхождение Грузии в НАТО, и что  США скорее 
уходят из региона, чем туда возвращаются». По его же словам, Тбилиси может пойти на  «тихое признание того, что 
Абхазия, Южная Осетия пошли по своей дороге». Добавим, что  в таком случае Тбилиси  по тактическим соображениям  и в 
целях  повышения своего геополитического  влияния в регионе может пойти и на признание независимости Карабаха.

Так в Закавказье начинает формироваться новая политическая повестка дня, когда  в качестве передовой фигуры на 
геополитической шахматной доске выступает  все же  Россия.  Поэтому  нельзя исключать того, что  Кремль, отказавшись 
от торгов  о продлении аренды Габалинской РЛС, временно покидает предполагаемый «театр  потрясений»,  чтобы 
 получить «свободу  рук» и, как в 20-х годах прошлого века,  выставить  потом на сцену свою новую  кавказскую 
геополитическую  стратегию.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32237.html

Воронеж стал городом-миллионником
В России 17 декабря появился ещё один город-миллионник. В 12:10 мск на родился мальчик весом 3 кг 350 г и ростом 
54 см, который стал миллионным жителем Воронежа. Об этом корреспонденту ИА     REX   сообщили в Управлении 
по взаимодействию со СМИ и административной работе правительства Воронежской области.

Малыш появился на свет в областном Перинатальном центре у жительницы Воронежа Светланы Лопыревой. Это 
ее четвёртый ребёнок.

Отметим, что новость имеет особое значение для региона в целом. На заседании президиума Правительства Воронежской 
области губернатор Алексей Гордеев заявил: «Поздравляю всех с рождением миллионного жителя! Для нас это не только 
новые перспективы, но и новая ответственность. Все вместе мы должны будем сделать Воронеж городом растущих 
возможностей и успешных людей. Я уверен, что в нашем городе малыша ждёт прекрасное будущее!».

Добавим, что город-миллионник — это особый статус. Это предполагает возможность получения увеличенных траншей 
из федерального бюджета, возможность участия в дополнительных программах и проектах федерального уровня. Новый 
статус это сигнал и инвесторам — что в регионе есть ресурсы как экономические, так и человеческие.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32238.html

Кто возглавит Иран: найти «тропинку» или ожидать мессию? / 
Ф.Ф.Абосзода
«Как-то я собирался поехать в Израиль. Перед поездкой я зашел к одному своему приятелю – иранскому еврею, 
некоторое время назад переехавшему жить в эту страну, – чтобы узнать, есть ли у него какие-то просьбы, которые я  
мог бы выполнить в Израиле. Поблагодарив меня, он что-то написал на одном листе бумаги, и отдал его мне, чтобы я  
вложил записку в Стену Плача. Когда я поинтересовался тем, почему он не развернул лист, он с улыбкой на лице 
сказал: «Ничего страшного! Если будет интересно, можешь прочитать». Позже я выяснил, что на листе были 
написаны молитвы. В конце, к моему удивлению, были написаны эти слова: - «Боже, храни Иран!» 
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Успехи иранской дипломатии

Несмотря на информационно - пропагандистскую истерию, продолжавшуюся в течение всех последних лет в первую 
очередь на страницах западных СМИ и в выступлениях многочисленных политиков и государственных деятелей, на 
сегодняшний день не сбылись прогнозы большинства аналитиков и журналистов о неизбежности войны США и Израиля 
против Ирана. Вместе этого сбылись прогнозы тех немногих специалистов, с самого начала этой информационной войны 
предполагавших, что никакой войны против Ирана все-таки не будет, наоборот, все эти турбулентные процессы в регионе 
Большого Ближнего Востока приведут к усилению геополитической роли Ирана как важного регионального игрока. 
Наблюдая за действиями иранского руководства в ответ на агрессивную риторику израильских политиков и американских 
ястребов, многие аналитики еще совсем недавно уверенно говорили о том, «что в Тегеране явно нервничают», «они не 
знают что делать», «у них нет продуманной стратегии дальнейших действий», что «они пытаются огрызаться, бряцают 
оружием, намекая на свои возможности нанести ущерб любой агрессии».

Еще в 2010 году в одной из своих статей под названием «Ближний Восток: От Ирака до Талыша» 
(http://tolishpress.org/news/1239.html) мы, внимательно наблюдая за всеми этими процессами, связанными с иранской 
«ядерной программой» и вероятностью удара со стороны США и Израиля по Ирану, и основываясь на просачивавшиеся 
время от времени в западные СМИ о тайных встречах между представителями правительства ИРИ с представителями 
Израиля и США в столицах разных ближневосточных государств, мы пришли к такому выводу: «США взяли курс на 
постепенное улучшение отношений с Ираном под реальными гарантиями России, что означает образование новой 
геополитической ситуации в интересующем нас регионе, где в результате этого, несомненно, спадет «военная тревога»… 
Они понимают, что с Ираном иметь дело неизбежно и необходимо, учитывая его огромный экономический потенциал и 
возможности влияния в регионе… Бескомпромиссная политика конфронтации с Ираном не сулит ничего хорошего для 
миропорядка в целом. Следует включить Иран в единый процесс регионального сотрудничества, который рано или поздно 
позволит найти взаимоприемлемое решение многих вопросов, относящихся как непосредственно к Ирану, так и к региону в 
целом».

Последовавшие вслед за этим региональные события, на наш взгляд, вынудили США и Израиль отказаться от прежней 
политики военного решения «иранской проблемы» и перейти к прямому диалогу с иранским руководством. Для Израиля 
своеобразным моментом истины стала последняя восьмидневная война в Газе под названием «Облачный столб», в ходе 
которого руководство Израиля окончательно пришло к выводу, что «арабская весна» в конце концов приведет к тому, что 
это государство в обозримом будущем может оказаться в полном окружении арабских стран, в которых у власти 
повсеместно будут находиться представители «Братьев мусульман» и даже небезызвестной «Аль Каиды». Такая 
конфигурация сил в регионе ничего хорошего не предвещает Израилю, наоборот, она может принести к дальнейшему 
объединению их всех против него. Об этом свидетельствуют постоянные заявления руководителей и иных представителей 
данных организаций об их серьезных намерениях по уничтожению государства Израиль. Недавняя утечка из доклада 
спецслужб США о том, что существование Израиля не «просматривается к 2025 году» тоже является своеобразным 
предупреждением со стороны США своему давнему союзнику о надвигающиеся опасности. Судя по действиям руководства 
США в последние годы, до последнего времени большую трудность для американцев составляла непримиримая позиция 
их союзника. Насколько нам известно из хорошо информированных источников, немаловажную роль в изменении позиции 
руководства Израиля сыграл нынешний президент РФ В.В. Путин, который во время своего визита в Израиль и дальнейших 
встречах с руководителями этого государства сумел убедить их в необходимостью изменить свою политику в отношении 
Ирана в силу отсутствия у последнего планов по созданию атомной бомбы.

В недавно опубликованном докладе Национального Совета разведки США (DNI) под названием «Глобальные тенденции 
-2030 год» не предполагаются никакие потрясения в Иране. Вместе этого, по мнению составителей доклада, Ирану наряду 
с Турцией и Израилем отводится роль главного игрока в регионе. Буквально сразу после этого в американских и 
европейских СМИ распространилась информация, согласно которой президент Б. Обама в январе, вероятно сразу после 
инаугурации, предложит Ирану прямые, секретные и ограниченные по времени переговоры. При этом по сообщениям 
израильских СМИ, мнение Тель-Авива США принимать в расчет не собираются. Максимум - Израиль будут информировать 
о намечаемых действиях в отношении Ирана.

Вслед за этим Исследовательская служба Конгресса США поставила под сомнение выводы американской разведки о том, 
что Иран сможет к 2015 г. создать межконтинентальную баллистическую ракету (МБР), которая будет угрожать 
американской территории, что дало основания ведущему сотруднику вашингтонской Ассоциации по контролю над 
вооружениями Тому Коллину, заявить, что США могут «более сдержанно» реагировать на угрозу со стороны Ирана.

Буквально в одночасье изменилась позиция Международного агентства по атомной энергии (МАГАТЭ), которая до 
последнего времени в отношении ИРИ занимала очень агрессивную позицию. На днях генеральный директор этой 
организации Ю. Амано выступил с весьма интересным заявлением: «Доклад МАГАТЭ не говорит, что Иран имеет ядерное 
оружие. Мы никогда так не говорили. Мы никогда также не говорили, что Иран принял решение о создании ядерного 
оружия». Этот вывод г-на Амано основывается на данных проведенных представителями МАГАТЕ в Иране более 4000 
человеко-дней инспекций и более 100 необъявленных инспекций, которые не выявили доказательств наличия у Ирана 
радиоактивных веществ для получения ядерного оружия. Вслед за этим иранская сторона заявила о достижении 
«определенного прогресса» на переговорах с Международным агентством по атомной энергии (МАГАТЭ), проходивших на 
прошлой неделе в Тегеране. В пятницу агентство «Франс Пресс» со ссылкой на главного переговорщика организации по 
иранской ядерной программе Германа Накертца, распространило информацию, согласно которой МАГАТЭ надеется, что 
соглашение по ней может быть достигнуто уже в январе. «Мы согласились провести 16 января следующего года встречу, в 
ходе которой надеемся финализировать структурированный подход (к решению ядерной проблемы Ирана) и вслед за этим 
начать применение данного соглашения», – говорил Накертц.
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Таким образом, в то время как многие в мире живут в ожидании большой войны против Ирана с участием США и Израиля, 
меняется вектор внешней политики самих этих государств в отношении ИРИ.

Еще пару месяцев Мехти Халажи - старший научный сотрудник Вашингтонского института ближневосточной политики 
написал: «На самом деле, еще неизвестно, сможет ли Иран выдержать текущие санкции и давление. Но уверенность его 
лидеров в том, что они смогут, остается ключевым элементом их стратегии, и Запад не может себе позволить игнорировать 
это восприятие. Америка <…> должна понимать, что Иран не пойдет на серьезные переговоры по поводу ядерной 
программы, пока он не почувствует, что США и Израиль пришли к ясному, убедительному и единому соглашению, 
учитывающему и цели Ирана, и опасения Израиля».

Изменения, которые произошли за последнее время в позициях США и Израиля в отношении Ирана, позволяют нам прийти 
к выводу о том, что такое «убедительное и единое соглашение» между США и Израилем, видимо, уже состоялось.

Разумеется, мы далеки от мысли, что можно делать окончательный вывод о полном снятии внешней угрозы для иранского 
государства. По всей видимости, если даже президент США пойдут на прямые переговоры с иранским руководством, это не 
будет означать, что переговоры пройдут между «равными партнерами». США никогда не согласятся принимать иранскую 
сторону в таком амплуа. Даже если переговоры начнутся в ближайшее время, США и Израиль вряд ли откажутся от 
продолжения своей тактики по «украшению» строптивого Ирана, его ослаблению и вынуждению к «игре по своим 
правилам». Ставка на Иран со стороны Обамы хотя и приведет, во-первых, к усилению «шиитского полумесяца» от Ирака и 
Восточной Аравии до Ливана с одной стороны и Азербайджанской Республики с другой, а во-вторых, к укреплению 
цивилизационной полосы ираноязычных народов в регионе, именуемой как «Большой Иран». Вместе с тем, американцы 
будут стараться поставить эти процессы на службу американским и израильским интересам. Ставка на Иран в 
американской стратегии возможна только в этих условиях. Чтобы добиться этой цели, т.е. принудить иранское руководство 
к переговорам на означенных условиях, США и Израиль вместе со своими союзниками в Европе и арабском мире и дальше 
будут давить на Иран посредством экономических санкций и различных дипломатических ухищрений. Учитывая сложную 
внутриполитическую и социально-экономическую ситуацию внутри страны в период перед выборами президента, 
руководство Ирана, возможно, будет вынуждено согласиться на эти условия, чтобы получить возможность в более 
спокойной обстановке, когда угрозы со стороны сведены к минимуму, заниматься решением внутренних проблем и 
провести выборы президента без каких-либо серьезных последствий для себя. В этом плане, прогноз упомянутого доклада 
Национального Совета разведки США (DNI) о том, что якобы «не предполагаются никакие потрясения в Иране», вполне 
может быть своеобразной хитростью, отвлекающим маневрам, дабы успокоить иранского руководство. Неслучайно тот же 
доклад в качестве «основного вызова для будущего» называет «нынешний иранский режим». 

В большинстве публикаций иранских, а также проирански настроенных русских аналитиков анализ 
внешнеполитической деятельности иранской дипломатии резко отличается от анализа внутренней ситуации в 
стране. Как обычно, в них правильно оцениваются действия руководства Ирана по снятию внешней угрозы 
для государства, связанной с решением вопроса о перспективах создания ядерной бомбы и по усилению роли 
Ирана в решении региональных и международных проблем. Что касается освещения внутренней ситуации в 
стране, в их материалах вместо трезвого и объективного анализа часто преобладают хвалебные слова в 
адрес руководства Ирана и явно враждебное отношение к оппозиции. В таких публикациях обычно пишется 
об «изношенных революционерах» и «реформаторах», которые якобы в силу «ошибочности своих взглядов» 
и «заблуждения», просто не могут объективно проанализировать ситуацию, либо работают по прямой наводке 
из-за рубежа. Разумеется, мы признаем, что такие суждения имеют право на существование, так как известны 
методы и способы иностранных спецслужб в борьбе против правящего режима в Иране. Не подлежит 
сомнения и то, что некоторые граждане Ирана вполне могут пойти на сотрудничество с зарубежными 
враждебными центрами в угоду своих корыстных интересов. Но при этом, на наш взгляд, следует учесть, что 
нельзя объяснить всю сложность внутриполитической обстановки в стране только существованием или 
действиями именно таких людей. Мы более чем уверены в том, что аналитик, если на самом деле радеет за 
интересы Ирана, должен постараться в своих комментариях дать более объективный анализ сложившейся 
ситуации и будущих перспектив для того, чтобы руководство страны имело правильные представления о 
ситуации. Говоря о действиях различных оппозиционных сил и группировок внутри Ирана, мы в первую 
очередь должны знать настроения основной части самого населения, особенно его самой активной части. 
Нельзя игнорировать существование того факта, что определенная часть населения Ирана сегодня очень 
недовольна проводимой социально-экономической политикой руководства страны. Нельзя приписать все это 
недовольство исключительно действиям внешних факторов и давлению со стороны. Все это требует более 
трезвого анализа ситуации внутри страны. Учитывая это, мы постараемся сосредоточиться над теми 
внутренними проблемами нынешнего Ирана, которые, на наш взгляд, являются наиболее важными.

Таким образом, независимо от того, к каким положительным результатам может привести возможное смягчение позиций 
США и Израиля в отношении Ирана, одно не подлежит сомнению: иранская дипломатия не только добилась несомненного 
успеха на международной арене, что выразилось в относительном снятии напряженности вокруг страны, но и своими 
гибкими действиями привела к значительному усилению роли Ирана в регионе. Благодаря такой политике Иран, впервые 
после Исламской революции 1979 года, говоря словами русского генерала А.П. Ермолова, встречает новый 2013 год как 
«балованный сын счастья», чего, увы, нельзя говорить о достижениях внутри страны.
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Центр тяжести смещается внутрь страны 

На фоне всего сказанного о безусловных успехах иранской дипломатии на международной арене, приходится 
констатировать, что центр напряженности для иранского руководства с начала будущего года смещается внутрь страны. В 
этой связи стране и ее руководству уже в первой половине нового года, на наш взгляд, придется ответить на два нелегких 
вопроса: 1. Выдержит ли страна предстоящие президентские выборы? 2. Кто может стать у руля государства в ближайшие 
годы?

1. Выдержит ли страна предстоящие президентские выборы?

Сегодня внутриполитическая и социально-экономическая ситуация в Иране характеризуется как очень напряженная. Это 
связано, с одной стороны, с экономическими санкциями США и их союзников в Европе и Америке в отношении Ирана, с 
тяжелейшими последствиями экономической блокады (о чем уже написано очень много), а с другой стороны, с явными 
перекосами во внутренней политике властей (о чем пишется крайне мало). Вселяет определенный оптимизм и то, что в 
последние годы руководство страны понимает, что система управления государством не отвечает требованиям нынешнего 
развития страны и мира. За годы Исламской революции в стране создан огромный бюрократический аппарат, который 
часто проявляет свою неспособность и неповоротливость, чтобы своевременно реагировать на потребности общества и 
его членов, вести гибкую социально-экономическую политику, отвечающую современным требованиям. В системе 
управления созданы многочисленные, часто просто дублирующие друг друга комиссии, которые превратились в 
непреодолимую преграду на пути решения проблем страны. Согласно пятому пятилетнему плану развития (2010-2015), 
иранское правительство обязано уменьшить число министерств с 21 до 17 для повышения эффективности 
государственного управления. Но, к этому времени все попытки правительства в этом направлении встречаются штыками 
со стороны Меджлиса (парламента). В результате на сегодня число министерств и приравненных к ним органов власти 
увеличилось в несколько раз!

Поэтому в последнее время высшее руководство страны готовит кардинальную политическую реформу, согласно которой 
намечается упразднение поста президента, что позволит сосредоточить всю внешнюю политику в руках Духовного лидера, 
а вопросы экономики и социальной политики передать правительству во главе с премьером-министром, избранным 
Меджлисом (парламентом). Но, увы, эта реформа пока находится только на уровне экспертных разработок.

К этому следует добавить и того, что, в отличие от внешней политики, где среди большинства населения и основных 
политических сил ИРИ имеется полный консенсус по поводу действий руководства страны на международной арене, 
положение внутри страны существенно отличается. Согласно проведенным в последнее время опросам, примерно одна 
треть населения страны полностью поддерживает внешнюю и внутреннюю политику руководства. Вместе с тем, примерно 
столько же находится в полной оппозиции с властями. При этом следует отмечать, что среди последних очень много 
состоятельных граждан, бизнесмены, коммерсанты, представители среднего класса, что делает их позицию еще больше 
сильной. Ситуация усугубляется еще и тем, что иранский торговый класс, один из столпов духовенства, также недоволен 
существующим положением. Остальная часть населения пока не определилась в своих предпочтениях. Если учесть 
ухудшающееся под влиянием ужесточения экономических санкций социально-экономическое положение населения, то 
растет опасность перехода на сторону недовольных этих еще не определившихся в своих симпатиях граждан.

Перманентные дискуссии президента Ахмадинежада с высшим духовенством отвлекают исполнительную власть от 
решения насущных проблем в экономике и социальной сфере, тем самым ослабляют всю систему управления страной. 
При этом вмешательство духовенства в работу исполнительной власти, даже если оно ведется под знаком «защиты 
государственных интересов», «сбалансирования ситуации в обществе», чтобы «ни исполнительная, ни законодательная 
ветви власти не получали большого преимущества друг над другом», по мнению большинства аналитиков и специалистов 
по Ирану, нередко бывает неоправданным. По сути, исполнительная власть в стране лишена свободы при исполнении 
своих конституционных полномочий. В этом плане, особое внимание к себе привлекают слова руководителя 
Администрации Президента ИРИ, одного из верных соратников Ахмадинежада Исфандияра Машаи во время его встречи 
со своими земляками (мазандаранцами), проживающими в Тегеране. Говоря о сложившейся сложной экономической 
ситуации в стране, он особо подчеркнул, что «если Ахмадинежад всего 10 минут расскажет о напряженности на валютном 
рынке страны, образованной за последнее время, изменятся взгляды многих на правительство. Я иногда сижу и плачу 
из-за беспомощности Ахмадинежада. Слишком много давлений».

Духовный лидер государства всеми способами (пока что безуспешно) старается свести к минимуму возможные негативные 
последствия бесконечных трений между различными ветвями власти. 31 октября сего года во время встречи с учениками 
средних школ и студентами – членами Басиджа аятолла Али Хаменеи выразил свое недовольство этими трениями и 
предупредил все стороны, чтобы «они не выносили к народу эти несущественные разногласия. Они не должны позволить, 
чтобы зарубежные СМИ, наш враги воспользовались этим… Начиная с этого дня вплоть до президентских выборов кто бы 
не старался раздуть эти разногласия, распространять их среди народа, пользоваться в определенных целях достоинство 
народа, безусловно, он – предатель страны».

На фоне ухудшающегося состояния экономики и обострения внутриполитической ситуации в связи с предстоящими 
выборами президента, все эти вызовы и заявления Рахбара (Духовного лидера), увы, часто остаются неуслышанными, что 
ведет к еще большей напряженности.

Многочисленные финансовые и нефтяные санкции, которые были наложены в последние месяцы и годы, начинают 
оказывать негативное влияние на состояние экономики страны. По большому счету эти запреты влияют на жизнь всей 
страны. Растет инфляция, но главное – санкции сказываются на возможностях официального Тегерана проводить 
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финансовые операции в масштабах мира. Ему крайне трудно приобрести что-либо за рубежом, потому что американцы и 
европейцы блокируют финансовые потоки. 

Известно, что санкции США и ЕС вступили в силу поочередно 28 июня и 1 июля и продолжились в последующие месяцы. 
Их результатом стало падение суточной продажи нефти. По итогам девяти месяцев, она упала с 2,3 до 1 млн. баррелей. 
При этом нефть - это 80% экспорта Ирана. Согласно отчету Международного энергетического агентства, в сентябре экспорт 
нефти упал даже до 860 тыс. баррелей в сутки.

Снизилась и добыча нефти, экспорт которой приносит стране половину доходов. Она упала с 3,7 до 2,64 млн. баррелей в 
сутки. По сравнению с прошлым годом, это означает ежедневную потерю Ираном $150 млн.

Согласно прогнозам Международного энергетического агентства (МЭА), обнародованным в его докладе, объемы 
нефтедобычи в Иране, уже сократившиеся до минимума, продолжат падать и в начале 2013 года. 

Как отмечают эксперты агентства, после незначительного оживления иранской нефтяной промышленности в октябре, когда 
добыча возросла до 2,72 млн. баррелей в сутки, в ноябре уровень производства нефти в Иране вновь упал до 2,70 млн. 
бар/сутки. Минимальный же уровень был зафиксирован в сентябре, когда в Иране производилось 2,68 млн. бар/сутки. 

В последние годы, напоминают в МЭА, ежесуточное производство иранской нефти находилось на уровне 3,7 млн. бар. 
Постепенное его сокращение началось в конце 2011 года. Нынешние же объемы добычи, отмечают в агентстве, являются 
беспрецедентными со времен отдельных периодов Ирано-иракской войны 1980-х годов. «Согласно предварительным 
данным по экспорту, снижение производства нефти в Иране, как ожидается, должно продолжиться в декабре из-за 
ограничений на транспортировки морским путем и усиленных санкций», - констатируют аналитики МЭА. По их прогнозам, 
экспорт нефти из этой страны будет сокращаться одновременно с падением добычи. Эта тенденция продолжится и в новом 
году, в начале которого объемы экспортных поставок иранской нефти «приблизятся к отметке в 1 млн. бар/сутки», тогда как 
по итогам ноября Тегеран продавал зарубежным потребителям по 1,3 млн. бар/сутки. «Европейские и азиатские страны 
сокращают импорт из Ирана с целью сохранить себе гарантии доступа к финансовой системе США, - поясняют в агентстве, 
добавляя, что частично эти потери были компенсированы переориентацией экспорта. - Снижение закупок со стороны Китая 
и Индии было восполнено наращиванием продаж в Малайзию, Тайвань и ОАЭ».

В последнем докладе издания «Экономист» отмечается, что в текущем году валютные запасы Ирана за исключением 
золота составят менее 70 млрд. долларов, сообщает агентство ИСНА. По оценкам названного издания, в прошлом году 
валютные запасы Ирана за исключением золота составляли 79 млрд. 609 млн. долларов, и в текущем году прогнозируется 
уменьшение этого показателя до 69 млрд. 609 млн. долларов. В 2013 году валютные запасы Ирана сократятся еще на 5 
млрд. долларов и составят 64 млрд. 609 млн. долларов. В последующие годы сокращение валютных запасов продолжится. 
Так, в 2014 году этот показатель составит 63 млрд. 609 млн. долларов, в 2015 году – 62 млрд. 609 млн. долларов и в 2016 
году – 61 млрд. 610 млн. долларов. На 2017 год валютные запасы Ирана за исключением золота прогнозируются в размере 
60 млрд. 612 млн. долларов.

В результате этого иранский риал резко упал на 40% за последние недели, что, по словам Ахмадинежада, «является 
частью плана врага». Это увеличило уровень инфляции и стоимость иранского импорта и многих других товаров. 
Например, согласно докладам, опубликованным ранее в этом месяце, Иран импортировал 775 тысяч тонн риса на сумму 
758 миллионов долларов в течение первых восьми месяцев текущего иранского календарного года, который начался 20 
марта. По сравнению с тем же периодом времени прошлого года, зафиксирован рост на 12,01 процентов в стоимостном 
выражении, и снижение на 2,35 процента по объему. Кризис с каждым днем охватывает все больше сфер экономики и 
социальной жизни. Согласно информации агентства Mehr, на грани банкротства находится Пенсионный фонд страхования 
в Иране, и если нынешняя ситуация сохранится, все будущие страховые фонды будет ждать та же участь.

«В настоящее время военная, экономическая и кибер-угрозы являются основными видами угроз в отношении Ирана», - 
сказал глава иранской организации «Неоперативная оборона», один из командиров КСИР (Корпус стражей Исламской 
революции) Голам Реза Джалали, передает агентство Mehr. Он отметил, что «санкции в отношении Ирана переросли в 
экономическую войну США против страны».

В результате появились первые признаки серьезного общественного недовольства режимом со времен поствыборного 
периода 2009 года, когда он впервые столкнулся с массовыми акциями сопротивления против политики руководства 
страны. В этой связи, выражают определенный оптимизм слова Ахмадинежада о том, что «Иран станет менее зависимым 
от нефтяных доходов в течение ближайших двух-трех лет». А пока каждый день растут цены на товары, а вместе с ними 
растет и недовольство населения.

В ответ на санкции США и Европы, Иран периодически вводит ограничения в экспортно-импортных операциях, что еще 
более усугубляет ситуацию в стране. На сегодня список запрещённых товаров уже включает 77 наименований - от 
автомобилей и компьютеров, наручных часов, бытовой техники, мобильных телефонов до кофе и туалетной бумаги. 
Планируется, что запрет на импорт позволит сэкономить иранскому правительству около 4 миллиардов долларов. У 
населения вызывает недовольство то, что разные категории импортных товаров продаются по необоснованно разным 
ценам, так как с подачи правительства, разные компании покупают американскую валюту по разным ценам. Например, 
импортирующие продукты питания и пр. покупают доллары США по сниженной цене, то есть по официальному обменному 
курсу 12260 риалов. Товары, имеющие инвестиционную направленность, покупаются за доллары по обменному курсу в 
15000 риалов, а вот импортеры товаров из последних категорий - VIP товаров - вынуждены платить за американскую 
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валюту больше по цене на свободном рынке. Недовольство населения такими порядками заставляет правительство часто 
менять правила игры на рынке страны, что еще больше усугубляет и так сложную ситуацию. Аналогичная ситуация 
существует и в области экспорта некоторых иранских товаров за рубеж. А это становится причиной недовольства 
зарубежных партнеров иранских торговых компаний. Со многими странами Иран вынужденно совершает бартерную 
торговлю, что тоже не всегда отвечает интересам самого Ирана.

Санкции негативно влияют на социальную сферу страны. В результате введения санкций ныне граждане Ирана, согласно 
словам президента Медицинского совета Ирана Шахаб од-Дина ас-Садра, вынуждены тратить на 30 процентов больше 
средств на лекарства и медикаменты, сообщает иранское агентство Fars. Он отметил, что Иран в настоящее время 
испытывает дефицит лекарств и проблемы в уходе за пациентами в стране, а также рост расходов на здравоохранение, 
что создает дополнительные проблемы. Вслед за этим член комиссии по лекарствам и гигиене иранского парламента 
Расул Хезри 11 ноября на встрече с журналистами пожаловался на нехватку лекарств и предупредил о надвигающемся 
кризисе: «В Иране запасы лекарств закончатся через 2 месяца. Из-за введенных международных санкций Иран ощущает 
трудности со своевременной оплатой стоимости лекарств иностранным компаниям. Это приводит к задержке с импортом 
лекарств и создает дефицит.

В сообщении Министерства здравоохранения Ирана от 17 июня сообщается о заражении около 24 тыс. граждан страны 
СПИДом, из которых 91% мужчины, 9% женщины. Возраст больных составляет 25-34 года.

Замначальника Штаба по борьбе с оборотом наркотиков Ирана Гамид Сареми 12 июня выступая перед журналистами, 
заявил: «Сейчас в стране около 2 млн. наркоманов. 60 процентов этих людей семейные, и учитывая наличие у каждого в 
среднем 5-6 детей, то 12 миллионов граждан столкнулись лицом к лицу с угрозой наркомании». Согласно его словам, в 
стране возраст пользователей наркотиками снизился с 23 до 15, а это большая общественная проблема и угроза.

Иран по возрастному составу своего населения до сих пор является одной из самых молодых стран мира. Более половины 
населения - юноши и девушки в возрасте до 25 лет. Тяжелое экономическое положение больше сказывается на молодежи 
страны, среди которых слишком много безработных, которые активно вливаются в ряды оппозиционеров.

Но, по словам главы Института статистики страны Алирза Захедиана, до 2041 года Иран может столкнуться со снижением 
темпов роста населения, сообщает IRNA. По его словам, молодое население в Иране в настоящее время преобладает, 
однако, скоро оно переступит 30-летний рубеж. «Если общий прирост молодого населения не увеличится, в будущем 
социальные издержки по уходу за старшим населением будут достаточно высокими», - сказал А. Захедиан. Он отметил, что 
в течение 1981-1986 годов, которые были пиком роста рождаемости в Иране, в стране наблюдался прирост на 2,2-2,3 
миллиона человек ежегодно. «Теперь, - согласно его словам, - ежегодный уровень рождаемости составляет около 1,3 
миллиона человек, при этом ежегодно умирают около 400 тысяч человек».

Ожидается, что к 2041 году число пожилых людей в Иране может достичь 18-20 миллионов из населения численностью 70 
миллионов человек, что будет иметь определенные социальные последствия, так как в будущем страна может столкнуться 
также с проблемой трудовых ресурсов.

Президент Ахмадинежад заявил, что правительство будет открывать новый банковский счет по 1000$ на каждого 
новорожденного в Иране. Эта программа, однако, не проработала долго из-за недостаточности средств бюджета.

Мы сознательно тут не пишем об успехах правительства Ирана по преодолению последствий экономической блокады. Эти 
успехи, безусловно, есть, и их никто не сможет игнорировать. Несмотря на все негативные последствия ужесточения 
санкций, все таки экономика страны сумела доказать свою относительную устойчивость и стабильность. Страна живет и 
постепенно двигается вперед.

Вместе с тем, трудности в экономическом развитии и социальной сферы приводят к обострению, в первую очередь, 
внутриполитической ситуации. Разные политические силы и группировки, как личные недоброжелатели Ахмадинежада, так 
и деятели оппозиционного лагеря в своих интересах используют эти трудности как дополнительный повод для критики 
правительства.

Бывший командующий Корпусом стражей исламской революции («Сепах»), член Совета по определению политической 
целесообразности Мохсун Рзаи 6 июня 2012 года выступая перед журналистами, признал, что страна до сих пор не смогла 
решить такие проблемы как безработица, инфляция, дороговизна и экономическая отсталость. По его словам, многие 
заводы прекратили свою деятельность. Но, все это, по его мнению, «не имеет отношения к санкциям». «В стране никто не 
находится на своем месте. Если каждый находился бы на своем месте, у этой страны не было бы никаких проблем. Только 
в случае если каждый будет располагаться на том месте, которого достоин, мы можем стать свидетелями какого-нибудь 
чуда в стране», - резюмировал он.

В свою очередь бывший президент страны А. Хашеми Рафсанджани заявил о распространении в иранском обществе 
обмана, клеветы, интриг: «В период, когда прошло 32 года с момента совершения Исламской революции, мы надеялись с 
помощью нефти и других естественных ресурсов решить политические и культурные проблемы, ликвидации в обществе 
обмана, клеветы, интриг. Но, к сожалению, сегодня молодежь находится лицом к лицу с широким распространением, 
усилением в обществе обмана, клеветы, интриг и дискриминации».

Член реформаторского Ассамблеи борющегося духовенства («Джамэе-йе руханият-е мобарез») аятолла Сеййид Мухамед 
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Мусави в своем недавнем заявлении утверждает, что народ больше не верит ни одному слову руководства страны. Потому 
что оно, вместе того, чтобы решать проблемы страны, старается их скрывать, отрицает воровство миллиардов долларов, а 
народу рассказывают только «о потустороннем мире».

На днях бывший ректор Тегеранского университета М. Малеки, известный своей ярко выраженной оппозиционной 
позицией, выступил с открытым письмом в адрес Духовного лидера ИРИ, где он резко критикует политику проводимую 
руководством государства. «Нисколько не сомневайтесь в том, что завтра до вас дойдет очередь Ливии и Сирии», - 
говориться в письме. Далее он пишет: «Признайте, что Иран погружается в пучину. Не верьте людям, окружающим вас. Они 
думают только о своих интересах, в трудный момент они все покинуть вас. Сегодня народ в качестве основного виновника 
всех проблем видит вас… Проявляйте скромность перед иранским народом, признайте, что руководимая вами система не 
способна управлять страной, соглашайтесь на проведение референдума под контролем международных организаций с 
целью самоопределения мудрого иранского народа. Именно с помощью такого мероприятия можно избежать повторения 
событий в Ливии, Сирии и других странах, предотвратить уничтожение населения, разрушения городов».

В ответ на это и другие заявления своих недоброжелателей в адрес правительства, Ахмединежад заявил: «Сейчас мы с 
точки зрения бюджета ощущаем давление. Так, бюджет многих государственных организаций и структур или полностью 
урезан, или сокращен на 25 процентов. Именно в подобной тяжелой ситуации очевидно, кто чем занимается».

Есть все основания полагать, что по мере приближения компании по выборам президента тенденция по ухудшению 
социально-экономической ситуации продолжится. Это, в свою очередь, требует от руководства страны принятия 
чрезвычайных мер, чтобы не допустить в стране экономического и, как результат этого - политического хаоса.

2. Кто может встать у руля государства на ближайшие годы?

В таких условиях особую важность приобретает вопрос о том, кто из иранских политиков может добиться доверия 
населения и станет президентом.

Власти Ирана назначили следующие, 11-е по счету, президентские выборы на 14 июня 2013 года, передает в субботу 
англоязычный иранский телеканал Press TV со ссылкой на министра внутренних дел Мостафу Мохаммада Наджара. Но 
уже сегодня среди различных группировок в основном внутри правящей элиты разворачивается настоящая борьба за пост 
президента.

2 ноября 2012 года Комитет иранского меджлиса по внутренним делам одобрил проект закона о внесении изменений в 
иранскую Конституцию. Спикером парламента Али Лариджани предлагаемые новшества были охарактеризованы как 
«незначительные и технические».

Меджлис предлагал изменить ст. 115 иранской конституции и установить, что свою кандидатуру на президентских выборах 
могут выдвинуть лица «не моложе 45 и не старше 75 лет». Кроме того, иранские парламентарии предложили 
перефразировать также другую часть статьи 115: вместо «кандидаты должны быть из религиозных или политических 
кругов» записать «кандидат может быть из религиозных кругов, если 25 из нынешних и бывших членов Совета экспертов 
одобрят его выдвижение» и «кандидат может быть из политических кругов, если 100 действующих и бывших депутатов 
меджлиса одобрят его выдвижение».

По мнению наблюдателей, законопроект по сути является своеобразным компромиссом между высшим духовенством и 
депутатами. Дело в том, что он пресекает участие двух основных претендентов на пост президента страны. Это, во-первых, 
Сеййид Хасан Хомейни – внук лидера Исламской революции, великого аятоллы Хомейни. Ему в 2013-м исполнится 41 год. 
Некоторые в Иране уверены, что его участие на выборах нежелательно для самого Духовного лидера страны и его 
консервативного окружения. Он известен своими резкими заявлениями в адрес нынешнего политического и религиозного 
руководства страны. Для Духовного лидера и консервативного духовенства, по всей вероятности, предпочтительна 
кандидатура Хашеми Рафсанджани, которому в 2013 году исполнится 79 лет и кого никак не желают видеть на посту 
президента авторы названного законопроекта и большинство молодых политиков в стране.

Несмотря на то, что данный законопроект был жестко раскритикован со стороны Совета экспертов, заранее объявлявшего 
принятие такого законопроекта в парламенте «незаконным», парламент все-таки на днях с некоторыми незначительными 
изменениями принял его.

Согласно этим изменениям, кроме возрастных ограничений (45 и 75), каждый кандидат в президенты должен иметь 
восьмилетний стаж министерской работы. Наряду с этим, 300 человек, занимающихся высокие должности в системе 
управления страной, должны подтвердить его управленческие способности. То есть, перед претендентами на высший пост 
в государстве ставится своеобразный фильтр, который не каждый из них может пройти.

В этот раз в адрес этих изменений с резкой критикой выступил президент Ахмадинежад. Он назвал этот закон 
«антиконституционным». Он заявил: «Неправильно и недопустимо, что группа людей утверждает что «народ не способен 
определить свои интересы, мы должны определить его мнение». Нельзя тратить деньги и время народа на такие проекты. 
Если действовать таким образом, тогда зачем нужна конституция? Этот шаг противоречит конституции страны. Это 
означает, что никто не сможет выдвинуть свою кандидатуру в президенты, не получив одобрения некоторых лиц».

Изменения в законодательстве должны быть утверждены Духовным лидером страны. Если он утвердит их, тогда многим 
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претендентам, видимо, путь в президентство просто будет закрыт! Кроме того, это может привнести свой вклад в 
обострении внутриполитической ситуации в стране, еще больше расколов саму правящую элиту.

Согласно сообщениям достаточно информированных источников в Тегеране, на сегодня около двадцати человек 
претендуют на пост президента Ирана. Они представляют четыре основных политических блока, в каждый из которых 
входит определенное количество политических партий: 1) «реформаторов» (Основу данной коалиции составляет 
Ассамблея борющегося духовенства, образованная в 1988 г. и выступающая за постепенные реформы иранского 
общества. Главной социальной базой является новое поколение иранцев моложе 30 лет и женщины); 2) «прагматиков» 
(Социальной базой этой коалиции исторически являлись широкие слои интеллигенции, деятели культуры и искусства, а 
также прогрессивное духовенство. Для этого движения характерен наиболее взвешенный подход ко всем вопросам, и эта 
взвешенность может выступать в качестве основной его характеристики); 3) «умеренных консерваторов» (объединяет так 
называемую «старую гвардию» иранского духовенства во главе с нынешним лидером страны Али Хаменеи. Ее костяк 
составляют люди, сделавшие себе карьеру во время революции или в годы правления имама Хомейни. Хотя есть и 
молодые представители); 4) «радикальных консерваторов» (лидером которой является аятолла Месбах Язди; она начала 
играть активную роль в политической жизни ИРИ после победы Махмуда Ахмадинежада на президентских выборах. 
Большое количество ее последователей заняло места в правительстве и в президентской администрации. Также у нее есть 
часть сторонников в Меджлисе. Социальной базой этого течения являются бедные слои общества). Окончательный список 
будет известен после того, как кандидаты пройдут многочисленные процедуры проверки со стороны соответствующих 
комиссий и вышеназванного фильтра. Но, несмотря на это, уже сегодня смело можно предположить, что фаворитами этой 
гонки являются два человека: Мохаммад-Багер Галибаф и Исфандияр Рахим Машаи.

Мохаммад-Багер Галибаф – мэр Тегерана с 2005. Родился 23 сентября 1961 года в Мешхеде, в 
семье курда и персиянки. Военный летчик, участник Ирано-иракской войны, командовал военно-воздушными 
силами КСИР. В 1999 г. занял пост начальника иранской полиции. Находясь на посту, проводил неожиданные 
проверки среди подчиненных, переодевшись в гражданскую одежду. Подал в отставку в начале 2005 г., чтобы 
участвовать в президентских выборах в качестве кандидата, на которых занял четвертое место. Во втором 
туре президентских выборов высказался в поддержку Али Акбара Хашеми Рафсанджани против Махмуда 
Ахмадинежада. В сентябре того же года Городской совет Тегерана избрал его мэром города 8 голосами из 15. 
Придерживается «умеренно-консервативных» позиций. По некоторым данным, состоит в кровном родстве с 
аятоллой Хаменеи. Он представляет группировку, возглавляемой Лариджани - спикером иранского Меджлиса, 
который, в свою очередь, находится в очень хороших отношениях с Рахбаром.

Исфандияр Рахим Машаи – руководитель Администрации президента, связан с Ахмадинежадом узами 
родства: его дочь замужем за сыном Ахмадинежада. Его в экспертных кругах считают «серым кардиналом» 
иранского истеблишмента, главным генератором идей и концепций, разрабатываемых в президентской 
администрации. Он не принадлежит к кругам иранского духовенства, не имеет духовного сана и является 
стопроцентным светским политиком. В 2010 г. ему исполняется 50 лет. По специальности инженер-технолог, 
он имеет степень бакалавра Исфаганского университета технологий. По своим политическим и религиозным 
убеждениям Р. Машаи не принадлежит к радикальному крылу иранских политиков, является «умеренным 
исламистом», причем весьма прогрессивных и прагматичных взглядов. При этом выступает за 
либерализацию и модернизацию иранской экономики, ее интеграцию в мировые хозяйственные процессы. Р. 
Машаи – ближайший соратник и единомышленник Ахмадинежада. Они вместе начинали карьеру в 
тегеранской мэрии, где Р. Машаи работал в муниципальной организации культуры и искусства. В июле 2009 г. 
президент М. Ахмадинежад, после переизбрания на второй срок, объявил о намерении назначить своего 
сподвижника на пост первого вице-президента ИРИ. Тогда уже некоторые наблюдатели начали говорить о 
Машаи как о возможном преемнике Ахмадинежада. Но из-за своих чересчур либеральных, с точки зрения 
иранского консервативного духовенства, политических взглядов, ему вскоре пришлось покинуть этот пост. И 
в сентябре 2010 г. он был назначен руководителем президентской администрации, тем самым сохранив свои 
позиции в системе исполнительной власти. В одном из своих недавних заявлений Р. Машаи публично 
признал, что «они просто так не отдадут власть М.Б. Галибафу». В ответ на это депутат парламента 
Мохаммад Дехган обвинил Ахмадинежада в том, что он собирается последовать примеру Владимира Путина, 
который в 2008 году способствовал избранию Дмитрия Медведева и тем самым подготовил почву для своего 
возвращения четыре года спустя. «Ахмадинежад должен понимать, что Иран не Россия и что сам он не 
Путин», - говорил он.

Послесловие

По мере приближения выборов президента в мире и внутри Ирана произойдут значительные изменения. Нет сомнений в 
том, что эти выборы будут вполне судьбоносными для Ирана и для его народа. Нам еще не раз придется возвращаться ко 
всем этим событиям, анализировать ход избирательной компании и возможные изменения в раскладе основных 
политических сил. Остается только надеяться на то, что руководство Ирана найдет в себе достаточно сил и смелости, 
чтобы вывести свою страну из глубокого социально-экономического кризиса и обеспечить народу более достойный уровень 
жизни. Удастся ли ему это, найдет ли оно ту тропинку, которая может вести к вершине, о которой говорил великий Саади 
или народу Ирана все же придется возлагать свои надежды на приход Сахиб аз Замана (Мессии), мы узнаем уже в новом 
2013 году.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32215.html
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Правительство Киргизии согласно на проведение международной 
экспертизы Камбар-Атинской ГЭС-1
Правительство Киргизии поддерживает требование соседних стран о проведении международной экспертизы 
строительства Камбар-Атинской ГЭС-1, сообщил 17 декабря премьер-министр КР Жанторо Сатыбалдиев в ходе 
пресс-конференции, посвящённой итогам первых 100 дней работы кабинета, передаёт агентство Tazabek. Ранее с этим 
требованием вновь выступил Узбекистан.

«Нет ничего, чего мы бы боялись, Камбар-Ата-1 и Камбар-Ата-2 — это объекты, которые планировалось построить ещё 
в советское время. Институт разработки в Бишкеке разрабатывал проекты. Нет ничего страшного в технической 
и экологической экспертизах. Кыргызстан готов к проведению данных экспертиз. Мы будем двигаться вперед», — сказал 
Сатыбалдиев.

Вопрос о проведении экспертизы вновь был поднят в четверг 13 декабря на заседании узбекско-российской 
межправительственной комиссии по экономическому сотрудничеству. По словам собеседника агентства Tazabek, 
российская сторона восприняла это предложение положительно.

Источник приводит слова сопредседателя межправкомиссии вице-премьера РФ Дмитрия Козака. Он считает, что решения, 
которые вызывают сомнения в справедливости использования водных ресурсов, должны подвергаться независимой 
экспертизе.

Его узбекский коллега Рустам Азимов, отметил, что позиция российского руководства в вопросе о необходимости 
проведения независимой международной экспертизы по Камбар-Атинской ГЭС-1 демонстрирует конструктивный подход 
к решению всех проблем водно-энергетического сотрудничества в Центральной Азии.

Координатор региональных программ Института востоковедения РАН Александр Князев считает, что вопрос 
со строительством Камбар-Аты-1 из-за экспертизы может затянуться на неопределённое время.

«На ум приходит простая аналогия с проектом Рогунской ГЭС в Таджикистане. В международных 
организациях, на которые была возложена экспертиза, ещё меньше России хотят включаться 
во внутрирегиональные конфликты и аналогичная „независимая экспертиза“ тянется уже несколько лет. Таким 
образом, сохраняя свои обязательства перед Киргизией, Россия уходит от конфликта с Узбекистаном, который 
обязательно бы случился в случае начала строительства без согласия Ташкента», — отметил Князев 
в интервью ИА     REGNUM  .

«Можно предположить, что Бишкек просто смирится с решением, опыт того же Таджикистана показывает, что 
кроме России ни одна страна мира, ни одна из международных финансовых структур к участию 
в гидроэнергетической гигантомании Таджикистана не рвется, подобная судьба ждет и планы Бишкека. Это 
процедура на несколько лет, за это время в общей ситуации в регионе может многое кардинально поменяться 
и оба проекта, как Рогунский, так и Камбаратинский, могут остаться образами национальной мифологии», — 
заключил эксперт.

Напомним, Россия и Киргизия подписали межгосударственное соглашение о строительстве Камбар-Атинской ГЭС-1 
20 сентября в ходе визита в Бишкек президента РФ Владимира Путина. Проект электростанции был разработан 
в 1988 году, в первоначальном варианте мощность объекта составляла 1900 МВт. Сейчас речь идёт о меньших 
показателях — 1200 МВт. Тем не менее, идея строительства электростанции сразу вызвала обеспокоенность соседнего 
Узбекистана, который к тому моменту уже добился экспертизы Рогунской ГЭС. По иронии судьбы, оба проекта были 
разработаны в советское время институтом «Ташгидропроект».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32239.html

Из парков - на салюты: где москвичи смогут отдохнуть в новогодние 
праздники?
В период с 20 декабря по 8 января столица России погрузится в новогоднюю программу, в рамках которой запланировано 
1300 мероприятий. Об этом заявил министр Правительства Москвы, руководитель Департамента культуры Москвы Сергей 
Капков 17 декабря в Москве в ходе пресс-конференции, посвящённой новогодним мероприятиям в столице, сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«У нас получается 1300 мероприятий. Наша задача — создать праздничное настроение в каждом уголке города. 
Мы планируем, что Новый год будет сопровождать москвичей и в общественном транспорте, и на улицах города, в парках, 
театрах, музеях. Сегодня мы решили, что Новый год будет большим городским фестивалем, проходящем с 20 декабря 
по 8 января. Наша задача — создать альтернативу традиционному отдыху у телевизора и за столами. Наша задача, чтобы 
москвич хотя бы 1-2 раза посетил наши мероприятия. Мы планируем, что 5 миллионов человек посетят наши 
мероприятия», — подчеркнул Капков.
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Он подробно рассказал про работу парков в новогодне-рождественский период: «Традиционно программы будут в парках, 
и каждый парк будет иметь свою собственную программу. Скажем, Парк „Сокольники“ станет Олимпийским парком, будут 
спортивные мероприятия, соревнования, связанные с Олимпийскими Играми 2014 года в Сочи. Парк Горького — это парк 
„Иллюзион“. Каждый парк имеет в этом году своё, особенное название. Традиционно в саму новогоднюю ночь в Москве 
будут работать три площадки: это Тверская улица, Лубянка и Манеж. На здании Манежа будет видеоинсталляция. 
На Лубянской площади будет большая интернациональная программа. Программы будут идти с 10 вечера до 1:30. Сразу 
после боя курантов салют прогремит над Кремлём, и в час ночи салют будет на Воробьёвых горах».

Напомним, всё более популярным развлечением москвичей становятся катки в столичных парках. В этом году большое 
количество московских дворов получило свои собственные катки. Открыты также и главные городские катки — на Красной 
площади и в Парке Горького.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32240.html

Праздновать Новый год в Москве поможет частный бизнес
В новогодние праздники каждый из москвичей сможет найти себе развлечение по вкусу. Об этом заявил министр 
Правительства Москвы, руководитель Департамента культуры Москвы Сергей Капков 17 декабря в Москве в ходе 
пресс-конференции, посвящённой новогодним мероприятиям в столице, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Новогодние праздники в Москве начинают с 20 декабря — кто разъезжается, кто закупается подарками. Но с учётом того, 
что большинство москвичей не уезжает, нашей задачей является коммуникация горожан. Мы сделаем буклеты »100 
поводов выйти из дома" и раздадим школьникам. Мне кажется, что сделано много не только Департаментом культуры, 
но и частным бизнесом. Каждый может найти себе развлечение по вкусу, и наша задача — грамотно информировать 
и собрать весь комплекс предложений. Это сложная задача, это — мероприятия не только в центре«, — сказал он.

Капков также рассказал о бюджете на новогодние праздники и их проведение: «Сумма бюджета на Новый год 
и Рождество — 104,5 млн рублей. Также появятся пешеходные зоны, и на создание пешеходных зон, новогодней 
атмосферы и рожественских базаров выделено дополнительно 50 млн рублей».

Напомним, всё более популярным развлечением москвичей становятся катки в столичных парках. В этом году большое 
количество московских дворов получило свои собственные катки. Открыты также и главные городские катки — на Красной 
площади и в Парке Горького.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32241.html

Кризис 2008 года мог поглотить деньги российских Стабфондов: куда 
делись рубли россиян?
Отправление денег за рубеж вредит предприятиям и проводимой ими модернизации, а также мешает неограниченному 
потребленю для граждан РФ. Об этом заявил член Совета Общероссийской Общественной Организации «Деловая Россия» 
Константин Бабкин, сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Все мы знаем, что у нас фантастические ставки по кредитам, а это делает модернизацию нашей промышленности 
и экономики невозможной. Правительство последовательно и сознательно вынимает деньги из экономики, называя 
их Стабфондом, золотовалютными резервами, резервным фондом, другими фондами. И все эти фонды, по крайней мере, 
львиная их часть, хранятся за рубежом и, следовательно, работают на зарубежных коллег, на развитие других стран. Такая 
политика не только не способствует развитию России, она даже вредит целям развития нашей страны. Когда из экономики 
вынимаются деньги и отправляются за границу, это значит, что предприятия не могут развиваться, проводить 
модернизацию, граждане не могут потреблять столько, сколько могли бы, что в свою очередь снижает объемы 
производства, снижает спрос, не строятся новые дороги, не ремонтируются школы и больницы, социальные учреждения. 
Но все это делается в других странах, так как наши деньги работают на зарубежных „друзей“. О друзьях, конечно, надо 
тоже заботиться, но не такой ценой, не в ущерб нашим гражданам», — считает эксперт.

Он считает, что бюджет РФ пострадал в результате банкротства западных компаний, однако эта ситуация замалчивается: 
«В финансовый кризис 2008 года на западе были известные банкротства компаний Fannie Mae, Freddie Mac, Lehman 
Brothers. Эти компании схлопывались мгновенно как мыльные пузыри. У меня есть подозрения, что вместе 
с их банкротством исчезли части денег наших Стабфондов. У меня глубокое подозрение, что бюджет Российской 
Федерации потерял на всех этих банкротствах в Америке огромное количество денег. В прессе этой информации нет, все 
это заминается».

Напомним, кризис 2008-2009 гг. ударил не только по Европе и США, но и по другим странам. Вместе с тем, по мнению 
экспертов, Россия достаточно успешно преодолела кризисный отрезок. Однако, считают эксперты, не исключена и «вторая 
волна» мирового финансового кризиса, которую прогнозируют уже на весну 2013 года.
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32242.html

В Риге с размахом отпразднуют День рождения Шерлока Холмса
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

В Риге 5 января 2013 состоится празднование дня рождения Шерлока Холмса. Праздничные мероприятия будут проходить 
в течение дня в разных частях города, но основные торжества сосредоточатся в центре, сообщили TRN в Рижском бюро 
по развитию туризма.

Так, с 13 до 15 часов будет проходить костюмированное шествие «шерлоков холмсов» по центральным улицам Риги 
до знаменитого дома на «Бейкер стрит, 21 В» (Старая Рига, ул. Яуниела, 21), где проходили съемки кинофильма 
«Приключения Шерлока Холмса и Доктора Ватсона» с Василием Ливановым в главной роли.

Самые оригинальные образы великого сыщика и других персонажей книги Конан-Дойля будут отмечены призами. Здесь же, 
на рижской Бейкер-стрит, с 14 до 18 часов все желающие смогут принять участие в ретро-фотосессии, — ощутить себя 
в атмосфере Англии XIX века.

С 14 до 16 часов на Домской площади гостей праздника будут угощать традиционным английским блюдом — овсянкой 
с джемом, а в 17 часов кафе проведут классическую английскую чайную церемонию — five o`clock.

В 15 часов начнется праздничный парад собак знаменитых английских пород, которые стали героями рассказов 
о приключениях Шерлока Холмса.

В течение всего дня в Старой Риге будут работать сувенирные ярмарки, проводиться экскурсии по местам съемок 
легендарного фильма и интерактивная игра-расследование по мотивам рассказов Конан-Дойля.

Вечерняя программа включит в себя показы лучших фильмов мира о самом известном сыщике, а в ночных клубах пройдут 
костюмированные вечеринки в стиле викторианской эпохи. Завершится День рождения Шерлока Холмса праздничным 
салютом.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32243.html

Правила оформления визы в Китай изменились
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и     туризм»  , подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

C 1 января 2013 года для оформления визы в Китай к основному пакету документов необходимо будет прикладывать копию 
медицинской страховки на весь период планируемого пребывания в стране. Это правило начнёт действовать для тех, кто 
приобретает страховку самостоятельно. 

Кроме того, потребуется предоставить оригинал справки с места работы с указанием занимаемой должности и заработной 
платы, сообщили в китайском консульстве.

Как мы сообщали ранее, правительство КНР прорабатывает вопрос о расширении списка городов Китая, въезд в которые 
для россиян будет осуществляться по системе «виза по прибытию». Кстати, уже сегодня наши сограждане могут таким 
образов въезжать в 44 города Поднебесной.

Так, для посещения «китайских Гавайев» - острова Хайнань - граждане России могут оформить в визу по прибытии в 
аэропорты г. Санья и г. Хайкоу. Такая виза оформляется, если иностранец прибывает на остров прямым международным 
рейсом. Для граждан Российской Федерации, оформивших тур через турагентства, сотрудничающие с китайскими 
туроператорами, установлен безвизовый въезд на остров Хайнань сроком пребывания до 21 дня (для групп в количестве 2 
человек и более). Прохождение паспортного контроля в аэропорту г. Санья осуществляется по безвизовым спискам, 
которые заранее подает на границу принимающая сторона. В этом случае визовый  сбор не взимается.

Для оформления обычной визы в Китай требуются следующие документы: заграничный паспорт, действующий  не мене 6 
месяцев после окончания поездки; одна цветная фотография 3,5х4,5 см на белом фоне; анкета, заполненная на русском, 
английском или китайском языке, дополнительная анкета - для заявителей, не имеющих российского гражданства, либо 
путешествующих с детьми, вписанными в их паспорт, либо приезжающих в КНР на учебу или работу. Кроме того, нужен 
документ, подтверждающий  бронь в отеле, ваучер или приглашение, наличие авиабилета, справка с места работы на 
фирменном бланке компании.

Для граждан РФ, проживающих в регионах, граничащих с Китаем (Амурской и Иркутской областях, Забайкальском, 
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Приморском, Хабаровском краях) установлен облегченный порядок въезда в Китай через наземные КПП в Манчжоули, 
Хэйхэ, Суйфэньхэ и Хунчуне. При наличии приглашения от китайской принимающей стороны виза оформляется 
непосредственно в пункте пересечения границы. Приглашение можно оформить через российские или китайские 
турфирмы. При этом необходимо предъявить загранпаспорт.

На переходах оформляются как однократные визы на 15 дней, так и многократные визы сроком действия до 180 дней. 
Однако, на каждом КПП существуют свои правила выдачи многократных виз.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32244.html

Около 5% россиян покупают туры и билеты в интернете
ИА     REX   публикует материал из цикла «Отдых и туризм», подготовленный в рамках совместного проекта с Travel Russian 
News.

Около 5% российских пользователей Интернета покупают туры, авиа и железнодорожные билеты во Всемирной паутине. 
Таковы результаты исследования, проведенного Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ).

Цель исследования сводилась к тому, чтобы выяснить, сколько россиян пользуются Интернетом, какие товары покупают 
в Сети, а какие — приобретать не рискуют.

Услуги туристической и транспортной сферы попали в десятку самых популярных виртуальных покупок. Однако, в 2011 
году количество россиян, осуществивших в Интернете покупку авиа и железнодорожных билетов или туров, 
на 2 процентных пункта было выше, чем в 2012 году (7% против 5%).

Примечательно также, что 5% респондентов не рискнули бы виртуально покупать такие услуги, отдавая предпочтение 
традиционным способам.

Как выяснилось, сегодня интернетом пользуется 53% россиян, причем доля ежедневных пользователей составляет 39%. 
Все меньше становится тех, кто не пользуется Сетью (с 43 до 38%). В основном это пожилые (85%) и малообразованные 
респонденты (80%).

Примечательно, что у 29% российских пользователей Интернета есть опыт онлайн-шоппинга. Больше всего таких 
респондентов в числе 25-34-летних пользователей (35%), москвичей и петербуржцев (46%).

Наиболее популярные товары, покупаемые онлайн — одежда и обувь. Кроме того, в ТОП-10 также попали электроника 
(7%), мелка и крупная бытовая техника (6 и 4% соответственно), книги, журналы, аудио- и видеопродукция (5%), косметика 
(5%), товары для дома (3%), украшения (3%). По 2% приобретают в Сети билеты на концерты, в театры, кино, а также 
мебель и пищевые продукты, по 1% — спортивные товары, цветы и растения, купоны на скидки (1%).

В среднем те, кто совершает покупки в Интернете, за последние три месяца потратили на них по 6553 рублей. Причем, 
годом ранее этот показатель был почти вдвое меньше.

По данным мониторинга социальных медиа, проведенного агентством «Социальные Сети», пользователи чаще всего 
отмечают удобство онлайн-шоппинга (16,6%), доступность цен (8,5%), широкий ассортимент (8,1%). Но в то же время они 
замечают проблемы с доставкой (10,6%), несоответствие размера (9,8%).

В опросе приняло участие 1600 человек в 138 населенных пунктах в 46 областях, краях и республиках России. 
Статистическая погрешность не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32245.html

Где лучше всего покупать ёлку? Советы Департамента лесного хозяйства 
к Новому году
Новогоднюю ёлку следует покупать в специально отведённых для этого площадках, а не рубить в лесу самостоятельно. 
Об этом заявил заместитель руководителя Департамента лесного хозяйства по Центральному федеральному округу 
Алексей Ермоленко 17 декабря в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Новый год: выбираем елку!», сообщает 
корреспондент ИА     REX  .

«В последнее время перед Новым годом звучат мнения, что нет новогоднего настроения, как в детстве. Наверное, это 
связано с тем, что мы не сталкиваемся с вещами из натуральных продуктов: живём в каменных квартирах, ездим 
на железных машинах, носим синтетическую одежду, ставим на Новый год ненатуральные ёлки. А если брать символ 
Нового года — лесную красавицу — она не только приносит счастье и аромат хвои, но и приносит массу приятных 
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моментов. Выделение хвойного запаха убивает микробы. В старые времена считалось, что хвоинки отпугивают злых духов. 
Мы призываем, чтобы люди покупали живые ёлки и приносили радость не только себе, но и своим детям», — сказал 
Ермоленко.

По его словам, специально выращиваемые ели имеют преимущество перед своими лесными сородичами: «Что касается 
заготовки елей, то есть два момента. Не за горами праздники, все задаются мыслями о приобретении елей. Во-первых, где 
выбрать новогоднюю ель? Конечно, её надо покупать на специально отведённых участках, где продают ели со специально 
отведённых для этого плантаций. Если вы пойдёте рубить ель в лес, вы никогда не найдёте её хорошей. В лесу ель растёт 
не такая яркая — в силу недостатка света. Молодые ели там в силу конкуренции стремятся в высоту, поэтому они растут 
однобокими. Для этого лесники решили: чтобы у всех был хороший праздник с красивыми деревьями, они создают 
плантации, где выращиваются в ускоренном режиме ели с густой кроной, равномерными ветвями. И второе: если 
вы самостоятельно срубите ель в лесу без разрешения, вас наверняка задержат лесные инспектора, и вы будете иметь 
штрафы».

Напомним, Всемирный Фонд Дикой Природы (WWF) также призывает граждан всего мира делать выбор в пользу 
натуральной ёлки. По их словам, использование специально выращиваемых елей гораздо полезнее для природы, нежели 
использование искусственных ёлок. Напомним также, что срок выращивания ёлки в специально отведённых для этого 
условиях составляет 5-8 лет.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32246.html

Самые дорогие ёлки продаются в Москве и Подмосковье: данные 
Департамента лесхоза
В Центральном Федеральном Округе планируется заготовка 260 тысяч елей для продажи на специализированных 
площадках. Об этом заявил заместитель руководителя Департамента лесного хозяйства по Центральному федеральному 
округу Алексей Ермоленко 17 декабря в Москве в ходе пресс-конференции на тему «Новый год: выбираем елку!», 
сообщает корреспондент ИА     REX  .

«Конечно, количество елей определяет рынок. Но, учитывая ежегодную продажу елей, планируется заготовка 260 тысяч 
елей во всём Центральном Федеральном Округе. В случае, если этого количества елей будет недостаточно, предусмотрен 
договор на дополнительную поставку ёлок», — сообщил он.

По его словам, цена за метр зимней красавицы составляет от 50 до 500 рублей: «Стоимость новогодней ели разная — 
от 50 до 500 рублей за метр, и складывается из потребности населения. Наименьшая цена на ели — в Брянской, 
Воронежской областях, наивысшая — в Москве и Московской области».

Первый заместитель председателя Комитета лесного хозяйства Московской области Павел Кукушкин сообщил 
о ежегодном рейде под названием «Ёлочка», призванным устранить нелегальные поставки елей на специально 
отведённые для продажи площадки: «Мы ежегодно проводим операцию „Ёлочка“, направленную на пресечение незаконной 
заготовки и продажи елей. Далеко не все ели на рынках добываются законным путём. Огромное количество деревьев 
хвойных пород продаётся на рыночных базарах. Но значительная часть из них — не из Московской области. В прошлом 
году, по результатам проведения мероприятий к ответственности был привлечён 61 человек. У нас проводУ нас 
производится дежурство на ёлочных базарах. Кроме этого, мы проводим дежурства на постах ГИБДД».

По его словам, дороговизна елей в Подмосковье является положительной динамикой: «Цену на лесные насаждения 
диктует рынок. Мы же во время проведения аукционов руководствуемся постановлением правительства № 310. Ёлочная 
древесина на момент аукциона ещё не заготовлена. В Московской области — максимальная стоимость, что привлекает 
другие регионы. Это больше положительная, а не отрицательная динамика».

Напомним, Всемирный Фонд Дикой Природы (WWF) также призывает граждан всего мира делать выбор в пользу 
натуральной ёлки. По их словам, использование специально выращиваемых елей гораздо полезнее для природы, нежели 
использование искусственных ёлок. Напомним также, что срок выращивания ёлки в специально отведённых для этого 
условиях составляет 5-8 лет.ится патрулирование на местах хвойных молодняков — питомники, плантации.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32247.html

Цыган интегрируют в современное общество: правозащитники
ИА     REX   публикует заявление Московского бюро по правам человека в связи с разработкой программы 
по социально-экономическому и этнокультурному развитию цыган в РФ.

В различных документах международных организаций, посвящённых борьбе с расовой и национальной нетерпимостью 
и предлагающих меры по улучшению положения национальных меньшинств, цыганам почти всегда уделяется особое 
внимание. Это связано с целым рядом факторов. Цыгане расселились практически по всему миру, представляя 
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меньшинство в каждой из стран проживания, но суммарно составляя довольно большую численность (на настоящий 
момент 8-10 млн человек). В России цыган насчитывается, согласно последней переписи, около 200 тыс. человек, но, 
по некоторым оценкам, их число достигает миллиона.

С одной стороны, в силу исторических традиций им довольно сложно адаптироваться к современным реалиям, с другой 
стороны, у них часто нет паспортов, их неохотно берут на работу, они лишены социальных прав, медицинской помощи. 
Около 80% цыганских детей, плохо знающих русский язык, вообще не посещают школу или уходят из неё во 2–3 классе. 
И население регионов, где появляются цыгане, и местные власти относятся к ним очень настороженно. Цыган то и дело 
обвиняют в торговле наркотиками, в воровстве. Нередко возникают стычки, и дело доходит иногда до кровопролития, 
разрушения домов цыган.

Уже много лет правительства разных стран пытаются решить вопрос с цыганами, и, по большей части, безуспешно. 
В объединённой Европе «цыганский вопрос» уже давно стал головной болью. После включения балканских стран, где 
проживает множество цыган, в шенгенскую зону, цыгане могут свободно передвигаться по Европе в поисках более 
благоприятных условий. Многие из них, имеющие паспорта, просят убежища в наиболее развитых странах. В результате 
в октябре 2012 года шесть государств ЕС — Германия, Австрия, Франция, Бельгия, Нидерланды и Люксембург — 
обратились к Еврокомиссии с просьбой разработать механизм, который позволил бы положить конец безвизовому режиму 
для государств Западных Балкан.

Отношения местного населения с цыганами иногда превращаются в опасное противостояние, как это было недавно 
в Болгарии. В результате правительства некоторых стран, отчаявшись добиться успехов в интеграции цыган, идут 
на радикальные меры. Так, летом 2010 года тогдашний президент Франции Николя Саркози принял решение о депортации 
группы цыган. Французские власти ликвидировали несколько цыганских лагерей, оплатив цыганам билеты и выдав 
им на руки по 300 евро каждому (на ребенка — 100 евро), отправили на родину — прежде всего, в Румынию и Болгарию. 
Однако международная общественность резко осудила французские власти, которые были вынуждены остановить процесс 
депортации. Новое французское правительство обещало изменить свою политику в отношении цыган, в соответствии 
с цивилизованными методами адаптации и аккультурации цыган, предлагаемыми европейскими структурами. В частности, 
кабинет министров, возглавляемый Жаном-Марком Эйро, заявлял о намерении увеличить число отраслей, в которых 
могут работать цыгане, отменить налоги на работодателей, нанимающих мигрантов-цыган. Но благие помыслы быстро 
сошли на нет. Министр внутренних дел Франции Манюэль Вальс объявил о том, что ещё до конца текущего года 
во Франции будет отменена денежная помощь, которая выделялась цыганам, в основном из Румынии, для возвращения 
на родину: он объяснил, что выделение такой помощи «стало притягивать в страну большое количество цыган из Румынии, 
для которых переезд из страны в страну стал своеобразным средством обогащения»; приехав к себе домой, они опять 
возвращались во Францию, чтобы ещё раз получить денежное пособие.

Латвия пыталась интегрировать цыган в современное общество, потратив на это, по сообщению местной прессы, 1 млн. 
латов. Но практической пользы ни одно мероприятие по интеграции не принесло. Таким образом, по сути, правительства 
западных стран оказались в тупике и не знают, что им предпринять. Россия смотрит в будущее с гораздо большим 
оптимизмом. Разработан и прошёл межведомственные согласования «Комплексный план мероприятий 
по социально-экономическому и этнокультурному развитию цыганской этнической общности в РФ на 2012–2014 годы». 
Один из авторов программы, ведущий научный сотрудник Центра европейских исследований ИЭА РАН, председатель 
Федеральной национально-культурной автономии российских цыган Надежда Деметр полагает, что этот документ носит 
исторический характер, и его положения позволят интегрировать цыган в современное общество.

Предполагается коренным образом изменить положение с образованием цыган, обучать детей русскому языку, под 
наблюдением социальных служб. Предусмотрены меры, которые обеспечат цыганам доступ к здравоохранению, 
трудоустройству, а также возможности для организации бизнеса — в частности, планируется помощь в развитии 
фермерских хозяйств. Должны быть решены и бытовые проблемы — цыганам, не имеющим паспортов, упростят их выдачу. 
Семьям, чьи дома не оформлены по закону, также помогут с легализацией жилья, поскольку в ряде деревень остро стоит 
вопрос о сносе цыганских домов.

Немаловажным обстоятельством, по мнению Деметр, являются планы обеспечить цыганам доступ к СМИ, дать 
им возможность изменить сложившиеся о них в обществе негативные стереотипы. Эксперты согласны с необходимостью 
принимать срочные меры, но предрекают трудности в их реализации. По словам политолога Ростислава Туровского, 
«проблема состоит в том, что у цыган нет территорий компактного проживания, помощь невозможно привязать к регионам 
и обеспечить софинансирование со стороны органов региональной власти». Получается, что задача ложится целиком 
на федеральный центр. По этой же причине неясно, какие общины станут получателями средств по этой программе. При 
этом Туровский не уверен, что даже в случае применения действенного механизма реализации мер они окажутся 
полезными — политолог считает, что цыгане сами не очень заинтересованы в системных взаимоотношениях с властями. И, 
конечно же, его опасения имеют перед собой почву — опыт западноевропейских стран это показал.

Президент фонда «Миграция XXI века», бывший заместитель директора Федеральной миграционной службы Вячеслав 
Поставнин не очень верит в успех программы из-за более общих проблем, связанных с недостаточной проработкой 
в законодательстве понятия «национального меньшинства» и невозможностью подготовить соответствующим образом 
ориентированных полноценных программ: «Это не даёт возможность принять нужные программы регионального развития 
вместе с органами местного самоуправления. Без закрепления понятия национальных меньшинств отсутствуют 
возможности финансирования в развитие культуры, языка, СМИ. Кроме того, у нас плохо гармонируют между собой закон 
о местном самоуправлении и закон о национальной культурной автономии. Нужно соединять два этих закона и работать 
на местах». Довольно скептически относятся к возможности адаптации цыган в обществе и представители 

Информационное агентство REX
Телефон: +7 (495) 972-49-27
Сайт: http://www.iarex.ru
Email: info@iarex.ru

http://www.iarex.ru/
mailto:info@iarex.ru?subject=%D0%9F%D0%B8%D1%81%D1%8C%D0%BC%D0%BE%20%D0%B2%20%D1%80%D0%B5%D0%B4%D0%B0%D0%BA%D1%86%D0%B8%D1%8E%20%D0%98%D0%90%20REX


       Запрещено для детей                      Информационный бюллетень от 18.12.12

правоохранительных органов. Они считают, что многих цыган, привыкших зарабатывать себе на жизнь продажей 
наркотиков, воровством и мошенничеством, трудно заставить работать.

Директор Московского бюро по правам человека Александр Брод: «Ситуация очень сложная. С одной стороны, внедрение 
такой программы можно только приветствовать. С другой стороны, есть сомнения в успешной реализации этой программы 
и саботировании её органами власти».

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32248.html

План по экспорту оружия, запрет на усыновление российских детей 
гражданами США и другие события: 17 декабря в цитатах
ИА REX публикует высказывания по основным событиям 17 декабря.

«Единая Россия» хочет провести закон о запрете на усыновление российских детей 
гражданами США

В комитет Госдумы по конституционному законодательству и госстроительству вносится поправка о введении запрета 
на усыновление российских детей гражданами США и денонсации российско-американского соглашения «по детям». 
Инициатором поправки стала депутат от фракции «Единая Россия» Екатерина Лахова.

Екатерина Лахова, депутат Госдумы:

«Сейчас проходит последнее техническое оформление и к вечеру эта поправка будет в комитете Владимира Плигина».

Медведев выступил против разрешения свободного ношения оружия в России

Премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в связи с трагедией в США вновь высказался против разрешения на ношение 
оружия в России. Он написал об этом на свой странице в социальной сети Facebook.

Дмитрий Медведев, премьер-министр РФ:

«Страшная трагедия. Безумная боль... Полностью согласен с теми, кто выступает против свободного обращения оружия. 
Это и моя принципиальная позиция».

Россия намерена в ближайшее время завершить расследование обстоятельств 
авиакатастрофы польского самолета под Смоленском

17 декабря состоялись переговоры министров иностранных дел России и Польши Сергея Лаврова и Радослава Сикорски.

Российская сторона стремится сделать все возможное, чтобы как можно скорее завершилось расследование 
авиакатастрофы польского самолета под Смоленском, в которой погибла польская делегация, а также состоялась передача 
Польше обломков воздушного судна, заявил глава МИД РФ Сергей Лавров.

Сергей Лавров, министр иностранных дел РФ:

«Мы хотим, и это наша общая заинтересованность, как можно скорее завершить расследование, передать польской 
стороне обломки самолета. Будем предпринимать все шаги, чтобы это состоялось скорее. Компетентные органы находятся 
в тесном контакте друг с другом, отправляют запросы друг другу в рамках оказания правовой помощи, включая проведение 
соответствующих экспертиз».

Россия перевыполнила план по экспорту вооружения

Президент РФ Владимир Путин на заседании Комиссии по военно-техническому сотрудничеству 17 декабря сообщил, что 
план по экспортным поставкам военной продукции перевыполнен, их объём составил более 14 млрд долларов.

Владимир Путин, президент РФ:

«В текущем году мы выходим на рекордный уровень по экспортным поставкам военной продукции. Их объём превысил 
14 млрд долларов, то есть план на год перевыполнен».
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Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32249.html

Завод по производству металлических конструкций в Воронежской 
области откроют через год
Завод по производству металлических конструкций, который возводят в индустриальном парке «Масловский» Воронежской 
области планируется запустить через год, в декабре 2013 года. Об этом 17 декабря на совещании с губернатором 
Алексеем Гордеевым заявил председатель Совета директоров Некоммерческого партнерства «Промышленная группа 
«СоДЕЙСТВИЕ» Олег Малышев, сообщили корреспонденту ИА     REX   в Управлении по взаимодействию со СМИ 
и административной работе правительства Воронежской области.

Предприятие будет оснащено современным оборудованием с проектной мощностью до 1000-1100 тонн 
металлоконструкций в месяц. Инвестиционная стоимость проекта составляет более 700 миллионов рублей. По словам 
Олега Малышева, в сентябре 2013 года на предприятии начнется монтаж оборудования. На заводе будет создано более 
200 рабочих мест.

Отметим, что на сегодняшний день «СоДЕЙСТВИЕ» объединяет предприятия машиностроения, промышленного 
строительства и инжиниринга, расположенные в Воронежской и Тамбовской областях. Предприятия тесно сотрудничают 
в сфере проектирования и производства очистных сооружений, нефтепромыслового, емкостного и технологического 
оборудования, производстве навесного оборудования для сельскохозяйственных машин, спецтехники, промышленного 
строительства, точного литья, управления промышленными и строительными проектами.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32250.html

Почему деятельность нового состава украинского парламента не будет 
продуктивной: мнения
Эксперт ИА     REX  , журналист Александр Хохулин делится впечатлениями от первого дня работы украинского парламента. 
«Сегодня начал работу наш родной украинский парламент — Верховная Рада. Деятельность нового состава парламента 
началась с криков „Ганьба!“. Вот так теперь очередные пять лет половина Рады и прокричит. Послы уважаемых государств 
Запада выдали инструкции нашей оппозиции. Иногда будем швырять яйца, изредка — дымовые шашки. Законы 
об экономике будут приниматься в угрюмом молчании большинством, законы о культуре сопровождаться обязательным 
ритуальным мордобоем. Половина кресел в зале будет вечно издевательски накрыта флагом Украины или портретом 
очередной жертвы правосудия. Всё, как всегда на Украине — смута, бардак, безвластие и нищета», — отмечает эксперт.

«Откровенно говоря, плохо понимаю людей, голосовавших за нашу оппозицию, неважно — Яценюка или Тягнибока. Они 
действительно не понимают, что эту пятилетку их избранники будут просто не давать работать остальным? Наверное, 
они же тоже хотели, чтобы хоть что-то менялось в этой державе? Не в оправдание чудаков из регионалов, но честно — 
не понимаю. Государство без стратегии, без царя в голове, без будущего. Всё время думаем одно и то же — разваливаемся 
уже или ещё погодим чуток и развалимся попозже. Чего ждём от приближающегося 2013 года? Да ничего. Будем готовиться 
к выборам президента в 2015, то есть раздачи слонов раньше 2014 не будет, а о ближайшем годике можно вообще забыть. 
Болото», — резюмирует эксперт.

ИА REX: Второй день работы Верховной Рады ознаменовался большой дракой, переназначением Николая Азарова 
на должность премьер-министра, а также назначением спикера и вице-спикеров. Будет ли продуктивной 
деятельность нового состава украинского парламента?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Перед началом работы Верховной Рады Украины президент Янукович на порядок усилил ненависть оппозиции, приняв 
отставку Азарова и, зачем-то, вновь назначив его. Хотя даже за счёт формального, технического шага по смене фамилии 
премьер-министра он мог добиться временного политического привала, передышки на пустом месте.

Но Янукович выбрал наихудший, стратегически смертельный вариант, и теперь оппозиция перекроет ему весь кислород. 
К сожалению, действующая украинская власть пошла по пути своих коллег на постсоветском пространстве: министры, 
которые возглавляют избирательные списки, после выборов привычно обманывают своих избирателей и сдают мандаты — 
оказывается, они совсем не собирались становиться депутатами.

Можно не сомневаться, что даже без необходимого большинства по тому или иному вопросу, который будет ставиться 
в новой Раде на голосование, оппозиция будет изыскивать любые способы по уничтожению Януковича, который, как видно 
по сюжету с Азаровым, и не собирался применять никакого более тонкого инструментария. Даже в преддверии 2015 года, 
года украинских президентских выборов, которые, судя по действиям оппозиции, начались уже сегодня, 12 декабря 
2012 года.
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Янукович опоздал выпустить Тимошенко из тюрьмы под тем или иным липовым предлогом. Теперь, судя по той же 
активности политических врагов, он может упустить свой самый последний шанс — вступить в Таможенный союз. Ему 
просто не дадут этого сделать, даже если он теперь будет сам рваться туда.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Первый же день начался с рукопашной, «Свобода» вытолкала двух депутатов от «Батькивщины», отца и сына 
за их протяжку в написании заявления в «Батькивщину». Это говорит о том, что «Свобода» и «Батькивщина» в одном 
союзе и от рукопашной в Раде у них иммунитет, включая политический. Подобная слаженность говорит о хорошем 
прикрытии, и, возможно, прикрытие находится вне Украины. Поскольку самой Украине подобные драки невыгодны, они 
переводят статус народа Украины из «белого, европейского, славянского» в статус «дикого». Но, тем не менее, происходят 
в Раде. Вообще возникают сомнения, что «неприкосновенность депутатов» нельзя было сразу же расписать 
по их неприкосновенности в регионах, но способности ими управлять в самой Раде, если перебесятся почему-то. Ещё 
странно то, что для слов «Гражданин Украины» не нашлось синонима типа «россиянин», а людей пригвоздили к подобию 
крепостного права, назвав всех украинцами. На Украине слишком хорошо видны уши внешнего управления её властями, 
чтобы верить в способность Рады действовать цивилизованно.

Александр Белковский, журналист:

«Продуктивная деятельность» и «новый состав украинского парламента» — понятия несовместимые. Говоря словами 
булгаковской лягушки, сволочи они все. Яркий пример. «Народный» депутат Украины, директор торговой сети «Фокстрот» 
в Кременчуге Юрий Шаповалов голосовал сегодня в Верховной Раде карточкой фракции Партии регионов. Будучи 
председателем городской организации «Фронт змин», Шаповалов обманул избирателей 146-го избирательного округа, 
надев тогу «самовыдвиженца». Приём умудрился провести избирательную кампанию за деньги, выделенные 
«Батькивщиной» на проведение кампании другого оранжевого кандидата — «нашеукраинца» Виктора Терена. Говоря 
другими словами, махинатор, пользующийся покровительством мэра Кременчуга экс-бютовца Олега Бабаева 
и выступающий под популистским лозунгом «За Кременчуг!», украл «оранжевую» кассу и в мгновение ока оборотился 
«тушкой». Иероним Босх отдыхает. Кто скажет, что они не сволочи, пусть бросит в меня камнем.

Сандра Новикова, журналист и блогер:

Никакой продуктивной работы у этого парламента не будет: уже в первый день мы увидели и услышали снос забора вокруг 
Рады, мордобой и блокирование трибуны, требования «впустить народ в Раду», вопли «Ганьба!», вой и свист. А под вечер 
господа оппозиционеры попытались под смехотворным предлогом (дескать, во фракции КПУ нет мажоритарщиков), 
помешать коммунистам создать фракцию. Это стало апофеозом маразма и настоящим позором. Если таким было начало 
работы Рады, то таким же, или ещё худшим, будет и продолжение, так что Александр Хохулин во всём прав. И мне с одной 
стороны хочется злорадно сказать странным людям, голосовавшим за так называемую оппозицию: «Ну що ж, бачили очі, 
що вибирали!». Но с другой стороны, я не понимаю, почему нормальные люди должны страдать из-за того, что половина 
наших избирателей без царя в голове, равно как и само государство Украина.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32251.html

Александр Лукашенко вынес «последнее предупреждение» 
правительству
Президент Белоруссии Александр Лукашенко сегодня, 17 декабря, сделал «последнее предупреждение» 
премьер-министру Белоруссии Михаилу Мясниковичу и первому вице-премьеру Владимиру Семашко, после которого 
вполне может последовать их отставка, передаёт корреспондент ИА     REX  .

«Вам с Мясниковичем — это последний звонок, — сказал глава государства, обращаясь к первому вице-премьеру 
Владимиру Семашко во время посещения ОАО „Камволь“. — Мне ваши оправдания не нужны! Я сюда не за оправданиями 
приехал. Я хорошо знаю, что происходит на „Камволе“. Поэтому рассказывать о том, какие вы хорошие, мне не надо. Когда 
люди без зарплаты сидят, когда люди в холодных цехах работают, вы своих родственников, жену сюда не отправили 
работать».

По сообщению пресс-службы главы белорусского государства, Александр Лукашенко отметил, что специально откладывал 
с посещением этого предприятия. «Откладывал, надеясь на то, что здесь что-то сделают по существу. Как я убедился, это 
меня поразило: здесь ничего не сделано — как было, так и было», — констатировал белорусский лидер.

Предприятие находится в глубоком кризисе. При этом данная критика далеко не первая, звучащая со стороны Александра 
Лукашенко в адрес высших правительственных чиновников. Ранее она звучала и в связи с иными экономическими 
неурядицами, затронувшими жителей республики.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32252.html
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Будет ли подписан документ по евразийской интеграции украинского 
государства: мнения
В украинских СМИ с завидным постоянством стали появляться статьи, что во время визита Януковича в Россию 18 декабря 
2012 года будет подписан документ по евразийской интеграции украинского государства.

В пресс-службе президента Украины Виктора Януковича корреспонденту ИА     REX   сообщили, что во время встречи 
планируется обсудить комплекс актуальных вопросов российско-украинского сотрудничества, прежде всего 
в энергетической и торгово-экономической сферах. Внимание также будет уделяться выработке взаимоприемлемого 
механизма взаимодействия Украины с Таможенным союзом России, Беларуси и Казахстана.

ИА REX: Реален ли такой шаг Януковича?

Станислав Стремидловский, политолог, главный редактор газеты «Цена вопроса»:

Перед Виктором Януковичем стоит трудная задача: как не дать Украине свалиться в тяжелейший социально-экономический 
кризис в 2013 году. Поэтому нельзя исключать, что время визита в Москву он действительно может подписать какие-либо 
документы по евразийской интеграции. Другой вопрос — качество и содержание подобных кондиций, будут ли в них 
запланированы реальные конкретные шаги по переходу на новый уровень сотрудничества. И вроде бы из правительства 
ушел «великий евроинтегратор», вице-премьер Хорошковский, а Верховная Рада приняла закон о референдуме, 
с помощью которого Виктор Янукович при необходимости сможет обойти возможное нежелание парламента 
квалифицированным большинством поддержать евразийский курс, но... Думается, что Киев будет, что называется, рубить 
кошке хвост по кусочку, обставлять вхождение в тот же Таможенный союз или ЕвразЭС теми или иными условиями, вести 
длительные переговоры по каждому шагу. И при этом поглядывать одним глазом на Запад, проверяя, точно ли Европейский 
союз потерял к Украине интерес.

Лариса Бельцер-Лисюткина, культуролог, кандидат философских наук (Германия):

Такой шаг не отвечает интересам обоих государств. Он означал бы гражданскую войну в Украине, с постепенным 
переходом революционного насилия и на российскую сторону. В маленькой Европе существует как минимум три 
немецкоязычных государства: Германия, Австрия и Швейцария. О Лихтенштейне и Люксембурге умолчим, чтобы 
не усложнять вопрос. Общность языка не является поводом для того, чтобы поднимать вопрос о слиянии этих государств. 
А опыт с аншлюсом Австрии оказался настолько страшным, что идея объединения всех немецкоговорящих народов 
на единой государственной основе никогда не возникает. В Украине стремление к собственной независимости никогда 
не угасало. Опыт пребывания в составе СССР едва ли дал хоть какие-то основания для того, чтобы стремиться обратно, 
Back in the USSR. Другое дело, что в Украине проживает очень большой процент этнических русских, и многие из них 
чувствуют себя дискриминируемыми. В этой части населения может существовать ностальгия по единению с Россией. 
Однако едва ли Янукович и Путин настолько безумны, чтобы пойти на унию. Что такое Евразийский союз не понимает 
никто. Во всяком случае, Украина не находится на пространстве Азии, для неё более естественно стремиться к членству 
в Европейском, а не в Евразийском союзе.

Ростислав Ищенко, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования»:

Теоретически реален. Практически же, я думаю, украинское руководство вновь попробует выцыганить уступки, не принимая 
на себя реальных обязательств. Например, за какое-нибудь «правильное» заявление или за обозначение намерения 
вступить в переговоры по ТС.

Однако время, когда можно было играть, таким образом, ушло ещё в 2010 году. Должен также отметить, что любой 
документ, содержание которого устроило бы Россию, и который Янукович мог бы подписать 18 декабря, потребовал бы 
ратификации украинским парламентом. А добиться ратификации вступления Киева в Таможенный союз нынешним 
составом Рады будет крайне сложно, куда сложнее, чем предыдущим.

Юрий Юрьев, политконструктор:

Публикации явно оптимистичны. Странно, почему нет художественных предвкушений ситуации, когда Путин спросит 
у Януковича : «А как на мове прозвучит: «Сьесть-то он сьест, но кто ж ему даст...».

На сегодня и Россию, и Украину втащили в ВТО. Хотя ещё при монархах Романовых было ясно, что нужны протекционизм 
и пошлины в отношении экономик, использующих благоприятный климат или рабский труд. Теперь всю Россию и Украину 
хотят сделать беспошлинной для Запада, а прямые формы их взаимодействия вне ВТО — подвергать критике.

Поэтому любой документ по евразийской интеграции с Украиной будет сомнителен, поскольку прежние документы были 
подписаны до ВТО, а нынешние — нужно будет корректировать с учётом мнения ВТО. Скорее всего этим и займутся, 
а реальная интеграция будет снова упираться в просьбу о дешёвых энергоносителях и словесных уверениях 
в союзничестве. Хотя ещё в 2004 году нужно было проявлять союзничество, разнеся «Майдан» и сохранив оборонные 
и прочие договора, позволяющие гражданам России считать, что Украина не противник, а соратник и поэтому делать 
Украине льготы и скидки на энергоносители и всё вообще, как переднему краю России. А поскольку ныне Янукович не хочет 
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ни равноправия русского языка во всех сферах жизнедеятельности, ни двойного гражданства с Россией, ни правового 
государства вместо полицейско-клептократического, то сомнительно, что Янукович получит что-то, кроме кредитов под 
жёсткие залоги.

Впрочем, вполне может статься, что подпишется какой-то очередной декларативный документ, который впоследствии 
похоронят в процессе реализации, или обременят такими условиями для бизнеса, чтобы он сбежал хоть в Эмираты.

Сергей Слюсаренко, писатель:

На мой взгляд, такой результат можно будет считать чудом. Чудо — атрибут господний. Но в реальности чуда не будет 
и всё, как всегда, кончится большим пшиком.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32253.html

Фашизм на Украине - это реальная угроза: мнения
Журналист Андрей Манчук считает приход к власти националистов из ВО «Свобода» на Украине реальной угрозой. 
«Украинское общество готово к этому сценарию. Идея о том, что „Свобода“ может и должна управлять нашей страной, 
не вызывает отторжения у всё большего количества украинцев», — уверен журналист.

ИА     REX  : Фашизм на Украине — это реальная угроза?

Григорий Трофимчук, политолог, первый вице-президент Центра моделирования стратегического развития:

Прихода националистических сил к власти можно ждать не только в одной Украине,— но и в большинстве стран 
постсоветского пространства. Население этих стран увидело полную непригодность демократической системы для местных 
условий, её неспособность обеспечить суверенитет и уровень жизни собственных граждан. При этом к коммунизму, само 
собой, никто возвращаться не собирается — прежде всего, потому, что сила вчерашнего дня по определению не способна 
выдвинуть из своей среды политиков дня завтрашнего, которые бы намагнитили массу. Остаётся только одно: 
национализм, традиционализм — у кого как получится.

Если украинские националисты действительно хотят прийти к власти, они должны понимать, что им надо сменить не только 
свои радикальные лозунги и своих лидеров — но и вообще кардинально отрихтовать тактику, уйдя от всего этого 
стандартного набора с голодомором, Фарион и УНА-УНСО. Если до них это вдруг дойдёт, если они в политическом плане 
станут на порядок взрослее, то гарантированно станут властью — тем более, с западной помощью. Современный 
националист не должен хмурить лоб по каждому поводу. Рабочий лозунг только один: «Дитям мороженое, бабам цветы», 
причём всё это надо делать с улыбкой. И никаких напоминаний о Бандере.

Ростислав Ищенко, политолог, президент «Центра системного анализа и прогнозирования»:

Олигархическая «демократия» всегда и везде заканчивается фашизмом, если олигархи оказываются достаточно глупыми 
для того, чтобы не понять простую истину — когда ты уже награбил, лучше договориться с обществом и немного с ним 
поделиться, чем отдать власть шайке павианов, которые не только общество изувечат, но и самих олигархов раскулачат, 
а некоторых и прихлопнут. Россия чудом проскочила мимо этой опасности, когда семья и семибанкирщина подбирали 
преемника одряхлевшему Ельцину. Выбери они другого человека и недовольство масс в России рассасывалось бы 
не реформами, а подавлялось силой, как это было в октябре 1993 года (да и сейчас болотная оппозиция, представляющая 
меньшинство избирателей не скрывает, что может захватить и удержать власть, только делая ставку на силовое 
подавление оппонентов). На Украине олигархи сделали ставку на силу. В принципе, в долгосрочной перспективе это 
неплохо, поскольку фашисты долго находиться у власти не могут — нет внутреннего ресурса, а на внешнюю агрессию 
(по примеру Гитлера) не хватает сил. Следовательно, через относительно небольшой промежуток времени олигархат будет 
ликвидирован вместе с призванным им на службу фашизмом. Плохо то, что какое-то время всё же пройдёт и переживут 
этот отрезок времени не все.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32254.html

Половина россиян предлагают наказывать уголовно за оскорбление 
чувств верующих
74% опрошенных Левада-центром россиян исповедуют православие. Однако 61% из них Библию не читали, а 24% 
не бывают в церкви, сообщили социологи корреспонденту ИА     REX  .

24% православных ознакомились с Евангелием, 11% читсли другие книги Нового Завета, 16% -Ветхий Завет. При этом 33% 
ходят в ценрковь, чтобы поставить свечку помолиться, 29% — на крестины, венчание, отпевание, 29% — просто так, 11% — 
на религиозные службы и литургии, 8% — на экскурсии.
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Ещё 7% опрошенных — мусульмане, остальные религии исповедуют менее 1% жителей страны. Кроме того, 10% 
респондентов сказали, что не причисляют себя ни к какой религии, а 5% считаю себя атеистами.

Между тем 49% респондентов одобряют инциативу сделать оскорбление чувств верующих уголовно наказуемым деянием, 
но 34% с ними не согласны.

Отметим, опрос проведён 23-26 ноября среди 1596 человек в 130 населённых пунктах 45 регионов страны. Статистическая 
погрешность данных этих исследований не превышает 3,4%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32256.html

Россияне поддержали идею тестировать школьников на наркотики
82% россиян уверены: тестировать школьников на наркотики необходимо. И только 7% выступают против подобной 
практики, сообщили корреспонденту ИА     REX   социологи фонда «Общественное мнение» (ФОМ). При этом среди 
родителей школьников процент высказавшихся «за» ещё выше (87%)

При этом 52% россиян считают, что школьники до 15 лет должны тестироваться только с согласия родителей, но 22% 
считают это условие необязательным. И 81% тех, у кого есть дети до 15 лет возраста, дали бы своё согласие 
на их тестирование.Начинать тестировать школьников на употребление наркотиков 34% респондентов предлагают 
с 5 класса, 19% — с 6-7 класса, 17% — с начальной школы, 14% — с 8-9 класса.

Интересно также, что 52% считают неправильным доверять школьником старше 15-ти лет  самостоятельно принимать 
решение, проходить тестирование или нет. Поддерживают эту идею 29% респондентов.

Что касается тестирования взрослых — то за это высказались 62% респондентов, в группе родителей школьников до 15-ти 
лет — 72%.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32257.html

Креативный класс - это химера-прослойка, обслуживающая олигархов и 
власть: мнения блогеров
Эксперт ИА     REX  , политолог, доктор политических наук Роман Евстифеев предлагает обсудить феномен так называемого 
креативного класса. «Ну, наконец-то всё стало понятно. Все думали-гадали, что это за новый креативный класс и всё такое. 
А всё оказалось просто, как в учебниках. Комитет гражданских инициатив выпустил вот такой документ: 2012: власть 
и     наши общие риски  . Вопрос не в том, плох этот текст или хорош. Проблема в том, что его мало кто услышит и поймёт. Тем 
более сама российская власть, к которой обращены предложения комитетчиков. Это примерно так, как было в России 
после 1905 года, когда буржуазная конституционно-демократическая партия делала подобные предложения 
самодержавной власти, вполне разумные сами по себе, но бесполезные для власти и общества. Конечно, нынче в России 
далеко не феодальное самодержавие, а, напротив, что-то вроде военно-социальной модели госкапитализма. Но это 
не меняет исхода — буржуазные требования будут отвергнуты, причём как властью, так и большинством 
необуржуазившихся ещё граждан. В условиях, когда сильно обуржуазиться им не даст ухудшающаяся экономическая 
ситуация, успеха буржуазных преобразований ждать не приходиться. То есть с этой стороны опасности никакой. А откуда 
опасность? А вот на то она и опасность, что она где-то есть, ощущается, но откуда придёт пока непонятно», — отмечает 
эксперт.

Координатор международной экспертной группы ИА REX Сергей Сибиряков провёл в социальной сети Макспарк опрос 
по теме «Что такое креативный класс?».

Результаты опроса по теме «Что такое креативный класс?»

Вариант ответа Число участников опроса, давших 
положительный ответ

% участников опроса

Это средний класс, обладающий ресурсами, общественным 
влиянием, и позициями во власти

143 16%

Нет такого класса. Это химера-прослойка, обслуживающая 
олигархов и власть

605 67%

Трудно ответить 74 8%

Свой вариант ответа 78 9%

Приводим самые интересные комментарии к опросу:
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Сергей Метик:

Есть только два класса. Класс социальных паразитов, буржуазии — собственников средств производства и класс наёмных 
работников, не имеющих средств производства и продающих свою рабочую силу вору-собственнику. Вор его грабит, 
становится богаче, а наёмный раб получает свою плошку с рисом и всякие бусы, себе на радость.

Михаил Лысенко:

Креативщики — мелкие суетящиеся карьеристы. В России всегда были творческие личности, креативщики порождение 
запада.

Андрей Брускин:

Каждый день естественной смертью умирают сотни «креатившиков» и появляются новые. Мы переживём и смерть 
примадонны, и смерть биржевого брокера. Однако одновременное исчезновение целой общественной группы может быть 
очень болезненно для общества — ведь тот же брокер — он ещё и отец троих детей, и единственный сын у старой 
матери... И вообще — вот за последние 20 лет «исчезли» и пролетарии, и колхозники, а еды и промтоваров только больше 
стало. Исчезли эти «классы» вполне незаметно. Один инженер-креативщик создаёт машину, которая заменяет 
1000 пролетариев. И мир меняется.

Аркадий Голицын:

Пример представителя креативного «класса» — Ксюша Собчак. В ней всё — и творческие способности (Дом-2), и родство 
с высокопоставленными чиновниками (папа с мамой). Но от таких личностей для народа один вред. «Дом-2» в народе 
давно уже стал названием нарицательным.

Гарольд Петров:

Про «креативный класс» пишут именно писатели-придумщики, создатели «фикшнз» (придуманных историй). Наподобие 
псевдо-Суворова/Резуна и примкнувшего к нему Чхартишвили. Когда недавно почивший Рэй Брэдбери писал «Марсианские 
хроники», он указывал жанр: научная фантастика. Сейчас же многие писатели сосут из всех пальцев, но хотят, чтоб 
их опусы воспринимали всерьёз. И принимают ведь.

ivan ivanov:

Это у вас, там внутри Садового кольца, может, и есть какой-нибудь креативный класс. У нас тут в глубинке «люди, занятые 
в научной сфере и технической сфере, архитектуре, дизайне, образовании, искусстве и индустрии развлечений» — 
такие же наёмные работники, боящиеся сказать что-нибудь поперёк начальства, чтобы не вылететь с работы. Может быть, 
каждый в своей области они и могут поучаствовать «в создании новых идей, новых технологий ». Но что в них креативного, 
чтобы считаться классом-«преобразователем капитализма» — совершенно непонятно.

Светлана Василевская:

Да нет такого класса! Если и есть разрозненная техническая интеллигенция — то это единицы, и они никак не образуют 
класса, даже прослойки общества не образуют. К сожалению... А название «креативный класс» — дань моде, пустые слова. 
Смысл давать новые формулировки в чём? В чём креативность этого класса? Что они создают, несут? Материальные, 
научные, культурные ценности — где они? И почему «обуржуазить» — значит создать новое общество? Особенно 
повеселило, что креативный класс занят в индустрии развлечений! Неужели эта массовая пошлость на что-либо способна!

Владимир Мурашко:

Креативный класс, креатура, согласно словарной расшифровки — это (лат. creativ, creatura — создание) — ставленник 
влиятельного лица, являющийся послушным исполнителем воли своего покровителя. Так вот, если исходить из такой 
расшифровки понятия «креативный класс», то в России — это как раз вся олигархическая и чиновничья элита, а не средний 
класс, преследуемый и прессуемый тем же креативным слоем.

Сергей Полегенько:

Опять вылез из могилы загнанный туда рабочими и крестьянами тунеядец. Это ленивое и эгоистичное существо, хитрое, 
коварное, языкастое, подлое и очень гадкое, в виде всей бездарной и безголосой, но почему-то поющей попсы и имеющие 
за это огромные деньги и покровительство власти. Креатив буржуазный — это смерть трудящихся, и упадок страны 
до рабовладения.

Дмитрий Кириллов:

По сути, креативный класс «вытягивается» инновационной и конкурентной экономикой, для которой требуются 
высококвалифицированные кадры синих и белых воротничков (весьма условно, грань, не везде, но уже стерлась). Дело 
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не в желаниях, просто бизнесу, государственным проектам, институтам нужны кадры со «знанием» (креативный класс) — 
«знание» превращается в часть собственности, то есть оно капитализируется в доходы. Обойтись без него, без этого 
класса, современные экономики просто не могут в принципе. Даже в том случае, когда производство находится (вынесено 
по определенным причинам) за пределами страны. Стадийность развития: что является первым, что вторым, а что 
третьим. Имеется в виду, сначала институциональная среда, затем инновации, и дальше, креативный класс? Или всё 
наоборот, или третий вариант. Российские либералы уверены, что сначала нужна среда, институты, демократическое 
государство, а затем уже всё остальное. Скажем прямо, это ошибочные представления. Почему так — просто так это 
вытекает из логики. Если строго следовать этому пути (который никто не отрицает) и ничего не делать, а ждать пока будет 
среда, пока то и сё, ничего не будет. Карты розданы сегодня, игра идёт сейчас, завтра никто играть не будет, как не будет 
и ждать российских «умников». Тем более, это не соответствует реалиям мировой практики. Но для либералов это 
не важно — важна своя теория.

Добавим, что опрос проводился с 10 по 15 декабря. В нём приняли участие 900 блогеров, оставивших 403 комментария 
по теме опроса.

Напоминаем, что термин «креативный класс» стал мантрой в устах очень многих политиков и экспертов, которые видят 
в нем будущее всего человечества и опору инновационного развития. Как понятие креативный класс появился в 2002 году, 
и придумал его Ричард Флорида. Автор не скрывает, что в определённом смысле в поисках класса-авангарда следует 
за Марксом, который противопоставил друг другу буржуазию и пролетариат, приписывая последнему функцию социального 
инноватора и в этом качестве могильщика капитализма. Марксистская схема в тех или иных проявлениях заимствовалась 
и заимствуется многими авторами. Достаточно вспомнить Фукуяму с его «концом истории». По Марксу, это был коммунизм, 
по Фукуяме — либерализм. По мысли Флорида, конечно не могильщиком, но преобразователем капитализма выступает 
креативный класс. «Ядро креативного класса составляют люди, занятые в научной сфере и технической сфере, 
архитектуре, дизайне, образовании, искусстве и индустрии развлечений, чья экономическая функция заключается 
в создании новых идей, новых технологий и нового креативного содержания.

Эксперт ИА REX, писатель Михаэль Дорфман (Нью-Йорк, США) считает, что «креативный класс» — это не химера, 
а вполне даже оформившийся за последние 20 лет средний класс, обладающий ресурсами, общественным влиянием, 
и позициями во власти.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32258.html

Объёмы производства в России за год выросли на 2,7%
Индекс промышленного производства в январе-ноябре 2012 года по сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
составил 102,7%. В ноябре 2012 года по сравнению с ноябрём-2011 объёмы производства в стране выросли на 1,9%, 
за месяц — на 0,5%, сообщили корреспонденту ИА     REX   в Росстате.

Существенней всего за год увеличились объёмы производства компьютеров (59,3%), подсолнечного масла (на 52,6%), 
электровозов (44,7%), насосов (39,1%), оконных блоков (30,6%), генераторов переменного тока (29,6%), постельного белья 
(на 27,2%), труб (25,8%). Самое сильное снижение объёмов выпуска продукции наблюдалось в производстве ковров 
(на 34,%),асбестноцементных листов (26,4%),газовых турбин (20,4%), необработанных сплавов олова (15,5%), пожарных 
автомобилей (15,1%).

Выпуск важнейших видов продукции:

Январь-ноябрь 2012г.

Ноябрь 2012г. в % к Январь- ноябрь
2012г.
в % к

январю- ноябрю 2011г.ноябрю 2011г.
октябрю

2012г.

Добыча полезных ископаемых

Уголь, млн.тонн 322 99,1 98,5 106,3

Концентрат каменного угля, млн.тонн 76,3 100,2 99,0 100,4

Нефть добытая, включая 
газовый конденсат, млн.тонн

473 101,1 97,4 100,9

Газ природный и попутный, млрд.м3 588 95,4 106,3 96,8

Газ горючий природный сжиженный и 
регазифицированный, млн.тонн

9,9 100,3 107,6 102,4

Материалы строительные нерудные, 
млн.м3 382 112,6 83,1 113,9
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Обрабатывающие производства

Мясо и субпродукты пищевые убойных 
животных, млн.тонн

1,2 110,0 97,6 108,4

Мясо и субпродукты пищевые 
домашней птицы, млн.тонн

3,1 105,5 101,5 114,3

Изделия колбасные, в том числе 
фаршированные, млн.тонн

1,5 97,5 94,0 101,5

Полуфабрикаты мясные (мясосодержа-
щие) подмороженные и замороженные, 
млн.тонн

1,3 108,1 99,4 114,0

Консервы мясные (мясосодержащие), 
млн.усл.банок

523 102,2 79,7 100,4

Рыба и продукты рыбные переработан-
ные и консервированные, млн.тонн

3,3 94,9 84,8 99,4

Соки фруктовые и овощные, 
млрд.усл.банок

2,3 108,8 108,8 110,1

Масло подсолнечное нерафинированное 
и его фракции, млн.тонн

3,3 93,6 94,7 154,6

Молоко жидкое обработанное, млн.тонн 4,8 105,1 98,0 107,5

Масло сливочное и пасты масляные, 
тыс.тонн

200 102,7 81,6 98,9

Кефир, тыс.тонн 987 100,7 101,2 104,3

Мука пшеничная и пшенично-ржаная, 
млн.тонн

8,0 95,1 93,3 97,1

Изделия хлебобулочные недлительного
хранения, млн.тонн

5,9 97,6 95,7 98,2

Воды минеральные и газированные 
неподслащенные и неароматизированные,
млрд.полулитров

9,6 107,7 101,2 110,1

Ткани, млрд.м2 3,6 110,2 96,6 109,4

Нитки хлопчатобумажные швейные, 
млн.усл.катушек

106 99,5 90,5 91,6

Изделия трикотажные чулочно-носочные, 
млн.пар

258 92,6 90,4 97,6

Трикотажные изделия, млн.штук 126 105,3 97,1 91,2

Белье постельное, млн.штук 60,3 125,6 88,7 127,2

Ковры и изделия ковровые, млн.м2 13,4 68,1 100,6 65,5

Одеяла (кроме электрических одеял) и 
пледы дорожные, млн.штук

6,1 99,3 98,1 104,6

Пальто, полупальто, млн.штук 1,3 73,3 72,4 94,7

Куртки теплые, млн.штук 1,9 98,0 106,6 98,4

Брюки, бриджи, шорты, млн.штук 17,3 130,7 102,6 102,8

Хромовые кожтовары, млрд.дм2 2,2 90,0 87 88,9

Чемоданы, сумки дамские и аналогичные 
изделия из любого материала, млн.штук

17,6 147,4 159,6 92,6

Обувь, млн.пар 94,9 88,4 91,3 90,2
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Лесоматериалы, продольно распиленные 
или расколотые, разделенные на слои 
или лущеные, толщиной более 6 мм; 
шпалы железнодорожные или трамвайные 
деревянные, непропитанные, млн.м3

18,9 92,6 92,5 98,3

Фанера клееная, состоящая только 
из листов древесины, млн.м3 2,9 97,0 89,4 104,6

Плиты древесноволокнистые из древесины
или других одревесневших материалов, 
млн.усл.м2

420 98,1 93,5 102,1

Шпон лущеный, тыс.м3 498 107,2 106,1 116,5

Блоки оконные в сборе (комплектно), 
млн.м2 1,1 180,2 95,4 130,7

Целлюлоза древесная и целлюлоза из 
прочих волокнистых материалов, 
млн.тонн

7,0 98,0 94,3 100,7

Бумага, млн.тонн 4,4 95,1 92,6 100,0

Картон, млн.тонн 2,7 107,7 96,4 105,7

Бумага и картон (многослойные) 
гофрированные прочие, млн.м2 229 109,9 105,0 112,9

Книги, брошюры, листовки печатные 
и аналогичные материалы печатные 
в виде отдельных листов 
(листов-оттисков), млрд.штук

5,6 83,8 99,3 99,9

Газеты (экземпляров, тираж условный 
в 4-х полосном исчислении формата А2), 
млрд.штук

17,4 85,8 99,5 100,6

Кокс металлургический из каменного 
угля, полученный путем карбонизации 
при высокой температуре, млн.тонн

24,9 100,8 99,2 100,4

Нефть, поступившая на переработку 
(первичная переработка нефти), млн.тонн

246 110,1 107,0 104,6

Прямогонный бензин, млн.тонн 11,6 88,5 110,0 95,0

Бензин автомобильный, млн.тонн 34,7 110,0 108,3 104,1

Дизельное топливо, млн.тонн 63,0 105,6 109,2 97,8

Мазут топочный, млн.тонн 67,5 100,2 105,5 101,6

Пропан и бутан, сжиженные, млн.тонн 10,7 115,7 101,4 109,6

Газ сухой, млрд.м3 14,5 101,3 101,0 100,3

Кислота серная, олеум, млн.тонн 10,1 108,8 104,2 103,8

Гидроксид натрия (сода каустическая), 
тыс.тонн

997 101,7 97,7 104,7

Сульфат цинка(купорос цинковый), 
тыс.тонн

4,1 95,4 90,2 111,3

Карбонат динатрия (карбонат натрия, 
сода кальцинированная), млн.тонн

2,6 86,3 87,4 100,0

Аммиак безводный, млн.тонн 12,5 102,4 109,1 98,2

Удобрения минеральные или химические 
(в пересчете на 100% питательных 

16,2 83,6 94,8 94,8
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веществ), млн.тонн

Пластмассы в первичных формах, 
млн.тонн

4,9 106,3 104,4 99,3

Каучуки синтетические, тыс.тонн 1312 103,3 99,4 99,3

Материалы лакокрасочные на основе 
полимеров, тыс.тонн

790 102,0 79,7 103,4

Материалы лакокрасочные, аналогичные 
материалы и связанные с ними продукты; 
краски художественные и полиграфи-
ческие, прочие, тыс.тонн

267 106,7 91,8 110,9

Химические волокна и нити, тыс.тонн 128 107,0 101,9 97,6

Шины, покрышки и камеры 
резиновые новые, млн.штук

46,6 92,5 91,1 101,6

Рукава из резины, кроме твердой резины 
(эбонита), млн.м

71,6 96,0 111,2 95,9

Плиты, листы, пленка и полосы (ленты) 
полимерные, неармированные или не 
комбинированные с другими 
материалами, тыс.тонн

760 113,2 93,9 110,5

Трубы, трубки, шланги, рукава и их 
фитинги полимерные, тыс.тонн

659 122,8 92,9 125,8

Окна и их коробки, подоконники 
полимерные, млн.м2 22,5 108,3 77,1 105,5

Стекло листовое термически полирован-
ное и стекло листовое с матовой или 
полированной поверхностью, но 
не обработанное другим способом, млн.м2

137 93,5 97,4 107,2

Кирпичи, блоки, плитки и прочие 
изделия огнеупорные, кроме изделий 
из кремнеземистой каменной муки или 
диатомитовых земель, тыс.тонн

1177 94,6 96,3 96,2

Плитки керамические глазурованные для 
внутренней облицовки стен, млн.м2 59,7 118,4 106,0 110,9

Плитки керамические для полов, млн.м2 80,5 99,9 94,3 107,0

Кирпич керамический неогнеупорный 
строительный, млрд.усл.кирпичей

6,3 104,4 90,5 110,7

Портландцемент, цемент глиноземистый, 
цемент шлаковый и аналогичные цементы 
гидравлические, млн.тонн

58,2 112,2 73,9 110,7

Блоки и камни стеновые мелкие из бетона, 
млн.усл.кирпичей

444 127,5 80,9 104,2

Конструкции и детали сборные 
железобетонные, млн.м3 23,0 104,9 89,4 110,7

Листы асбестоцементные волнистые 
(гофрированные) (шифер), 
млн.штук усл.плиток

658 82,2 90,8 73,6

Материалы кровельные и гидроизоляци-
онные рулонные из асфальта или анало-
гичных материалов (нефтяного битума, 
каменноугольного пека и т.д.), млн.м2

471 106,7 55,5 105,5

Смеси асфальтобетонные дорожные, 
аэродромные и асфальтобетон 

38,9 93,4 51,2 103,9
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(горячие и теплые), млн.тонн

Чугун, млн.тонн 46,3 105,1 97,7 105,8

Сталь, млн.тонн 64,7 100,1 96,4 104,0

Прокат готовый черных металлов, 
млн.тонн

56,9 101,6 95,8 104,8

Трубы стальные, млн.тонн 8,8 109,3 94,1 94,8

Проволока из железа или нелегированной 
стали, млн.тонн

1,2 121,5 95,7 111,7

Проволока алюминиевая  57,5 70,4 99,0

Сплавы олова необработанные  51,9 80,0 84,5

Турбины газовые, кроме двигателей 
турбореактивных и турбовинтовых, 
млн.кВт

1,3 160,8 115,5 79,6

Насосы топливные, насосы смазочные 
(лубрикаторы), насосы для охлаждающей 
жидкости и бетононасосы, тыс.штук

186 86,4 104,9 139,1

Краны мостовые электрические, тыс.штук 2,6 84,3 75,3 100,2

Эскалаторы, штук 101 92,3 109,1 98,1

Тракторы для сельского и лесного 
хозяйства прочие, тыс.штук

12,0 67,3 68,7 102,1

Станки металлорежущие, тыс.штук 3,0 105,2 111,0 102,2

Экскаваторы, тыс.штук 1,8 86,4 83,0 95,7

Холодильники и морозильники бытовые, 
млн.штук

4,0 100,4 83,3 104,8

Компьютеры персональные настольные, 
тыс.штук

401 144,0 122,5 159,3

Электродвигатели универсальные 
(переменного /постоянного тока) 
мощностью более 37,5 Вт, тыс.штук

386 95,7 92,3 92,5

Электродвигатели переменного тока 
многофазные мощностью более 75 кВт, 
тыс.штук

12,1 128,5 114,8 96,3

Генераторы переменного тока 
(синхронные генераторы), млн.кВт

11,5 37,8 в 2,5р. 129,6

Лампы накаливания, лампы газоразряд-
ные, лампы дуговые, млн.штук

427 82,8 97,6 93,7

Приборы полупроводниковые; кристаллы 
пьезоэлектрические в сборе, млн.штук

67,3 118,5 106,2 109,1

Аппаратура приемная телевизионная, 
в том числе видеомониторы и 
видеопроекторы, млн.штук

14,5 84,1 115,9 106,8

Приборы и аппаратура для автоматическо-
го регулирования или управления, 
млрд.рублей

21,1 110,4 132,6 109,3

Автомобили легковые, млн.штук 1,8 115,7 98,4 114,6

Автобусы, тыс.штук 50,5 108,1 92,2 134,1

Троллейбусы, штук 287 в 2,2р. 107,5 132,9
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Автомобили грузовые (включая шасси) 
(кроме автосамосвалов), тыс.штук

191 102,3 89,9 101,5

Автомобили пожарные, тыс.штук 1,5 70,5 100,7 84,9

Электровозы маневровые переменного 
тока и переменно-постоянного тока, штук

68 в 3,3р. в 2,5р. 144,7

Тепловозы магистральные, секций 39 166,7 166,7 97,5

Вагоны пассажирские магистральные, 
штук

770 79,5 148,3 74,5

Стулья, млн.штук 3,1 98,8 100,1 106,2

Шкафы деревянные для книг, тыс.штук 422 58,9 75,8 86,5

Мебель деревянная для офисов, админист-
ративных помещений, учебных 
заведений, учреждений культуры и т.п. 
(без мебели для сидения), млрд.рублей

9,0 111,5 100,8 110,5

Шкафы кухонные деревянные, млн.штук 2,0 80,9 83,9 94,1

Кольца обручальные, тыс.штук 677 91,1 89,4 100,7

Производство и распределение электроэнергии, газа и воды

Электроэнергия, млрд.кВт.ч 957 97,8 105,5 100,7

в том числе произведенная 
электростанциями:

    

атомными 161 103,2 105,9 103,8

тепловыми 646 94,8 107,4 100,5

гидроэлектростанциями 150 106,8 97,1 98,7

Тепловая энергия, млн.Гкал 1139 95,3 135,6 99,5

в том числе отпущенная:     

тепловыми электростанциями 512 92,6 131,1 97,9

котельными 548 96,3 143,8 100,7

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32259.html

Михаил Величко о Сталине, Путине и кризисном менеджменте: интервью
Кандидат экономических наук Михаил Величко рассказал в интервью Вкурсе, каким должен быть кризисный менеджмент и 
дал оценку Сталину и Путину – как менеджерам большой страны.

Прежде, чем перейти к оценкам, всё-таки – что мы вкладываем в понятие «кризисный менеджмент»?

Безусловно, это управление в трудной ситуации. Все кризисы можно разделить на две категории. Приходящий со стороны 
кризис — прокатилась война, череда стихийных бедствий, какие-то эпидемии, вследствие чего разрушено хозяйство, часть 
народа вымерла, нарушена структура производительных сил. Это первое. И второе — это всё остальное, как результат 
дурного управления. Дурного в обоих смыслах: интеллектуально недостаточного и плохого, то есть нехорошего, злобного. В 
этом случае кризис — закономерное выражение афоризма «результат всегда соответствует действию», где действие – это 
вся жизнь общества на протяжении нескольких десятилетий, а то и столетий, предшествующих кризису.

Если общество желает выйти из кризиса, то оно должно прийти к какому-то новому миропониманию. Процесс довольно 
болезненный, потому что труднее всего люди расстаются со своими предупреждениями. И если находится тот, кто в 
состоянии выразить иное миропонимание, охватить своей идеей широкие слои общества, то общество выходит из кризиса. 
Если некому принять на себя такую миссию или общество занимает позицию – дескать, а кто ты такой? – то оно обречено 
пожинать плоды усугубления этого кризиса, вплоть до полной катастрофы, разрушения культуры, а иногда и 
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биологического вырождения, после чего происходит поглощение остатков этой биомассы более успешными культурами.

Мы можем похвастаться таким героем? Дайте, угадаю — это Путин? Нет, Сталин?..

Если говорить о Сталине, то это, в общем, уникальная личность, которая лет на 100–150 мировоззренчески обогнала своих 
современников.

Думаю, многие с вами не согласятся.

Если говорить о тех, кто занимает позицию, что Сталин — недоучившийся семинарист, властолюбец и так далее, то к ним у 
меня есть предложение — сядьте и от начала до конца прочитайте Библию, но без предубеждения о том, что это факс от 
всевышнего, а просто как текст, рядовой текст, каких много в истории человечества. Я думаю, что большинство из тех, кто 
занимает такую позицию, не смогут этого сделать – то есть, их интеллектуальная мощь не позволит им прочитать Библию 
от начала и до конца. Посмотрите оценки Сталина, когда он учился в духовном училище и в семинарии: что-что, а тексты 
Писания он знал. В общем-то, через них он глубоко понимал психологию людей и чувствовал то, что называется 
алгоритмикой развития общества, алгоритмикой управления. Кроме этого, он знал марксизм. Даже в силу этих двух 
обстоятельств, он был уникально образованным человеком. К тому же, умным. В его личной библиотеке порядка 25 тысяч 
книг разного рода: от справочника техника-металлурга до классических произведений художественной литературы. 
Обратитесь к воспоминаниям тех, кто действительно внёс вклад в развитие науки и техники в Советском Союзе — 
авиаконструктор Александр Сергеевич Яковлев; Василий Гаврилович Грабин, пушки которого стоят на постаментах во всех 
наших городах; маршал Александр Евгеньевич Голованов, создатель советской стратегической авиации — и вы 
обнаружите подтверждения того, что во всех сферах деятельности Иосиф Виссарионович был компетентен – не как 
глубокий профессионал, но достаточно для того, чтобы принять решения, которые позволяли избавиться от проблем, 
унаследованных от прошлого.

Качество нашей жизни обусловлено качеством управления. Те времена, когда ты мог посадить жену на телегу, взять топор 
и лопату, слинять от батюшки-барина и царя куда-нибудь в леса подальше, там высечь делянку, вырыть землянку, потом 
избу поставить, а потом деревню образовать, где качество жизни твоей семьи определяется твоим трудолюбием, 
здоровьем и умением работать — вот эти времена давно прошли. В современных условиях, когда мы живём на основе 
коллективного труда, любой сколь угодно высокий профессионализм может обесцениться крайне низким качеством 
государственного управления. Если исходить из этих позиций, то качество государственного управления под руководством 
Сталина было очень высоким на протяжении всей его жизни. К 1953 году страна вышла на уровень не только 
экономической самодостаточности и независимости от окружающего мира, но – фактически – на уровень 
научно-технологической независимости от окружающего мира, будучи лидером во многих прорывных по тому времени 
направлениях науки и техники. Так вот, всё это – прямая заслуга «вождя народов», потому что он руководил страной. И 
после 53 года до настоящего времени, мы живём на инерции сталинизма, и на поедании его наследия.

Опять же, есть сомнения в его безупречной репутации управленца. Вспомните 1937 год, ГУЛАГ, репрессии...

А Библия в том виде, в котором она существует, это добро или зло? Вот с этого здесь надо начинать. Потому что в Ветхом 
Завете, мы находим доктрину скупки мира иудеями, на основе монополии на ростовщичество в глобальных масштабах. По 
сути, это фашизм. Если анализировать алгоритмику социального проведения, которую пропагандируют Ветхий и Новый 
Заветы, получается так, что одни люди должны быть господами, а другие должны их обслуживать.

Современник Сталина Лион Фейхтвангер (немецкий писатель еврейского происхождения, работал в жанре исторического 
романа, один из наиболее читаемых в мире авторов – прим. ред.) посетил Москву и написал книгу «Москва.1937». Он 
крайне афористично выразил разницу между диктатурой Сталина и диктатурой Гитлера: в фашистской Германии 
запрещено убеждать и доказывать, что дважды два — четыре, а в Советском Союзе запрещено убеждать и доказывать, что 
дважды два — пять. Если посмотреть на историю человечества отстранённо, как разворачивался библейский проект, то 
гитлеризм — просто детские игры в песочнице. Тем не менее, если считать, что вот эта библейская социология, библейская 
культура, на основе которой сложился современный Запад и отчасти формировался облик культуры России, если считать 
всё это добром, то Сталин злодей. Если же полагать, что это не добро и что Сталин противостоял экспансии этого 
безобразия, то все его действия обретают иной смысл и иную окраску.

А на чём стояло его мировоззрение?

Его мировоззрение стояло на том, что диалектика — это метод познания истины. Диалектика — эффективный метод, и 
если человек ей владеет, то он в состоянии воспроизвести с ноля, в принципе, любое знание, даже если доступ к нему 
закрыть грифами секретности, государством или режимами посвящения, которые приняты в тех или иных тайных 
орденских структурах. Наиболее правильное определение диалектики – что это метод постижения истины путём 
постановки наводящих вопросов. А вот в Библии и у Маркса это уже не диалектика, а подмена диалектики логикой. Логика 
ничего общего с жизнью не имеет и подменяет внутреннее сознание, которым мы пользуемся в обыденности, и которое 
гораздо шире логического сознания.

Марксизм — в общем-то, ловушка. Заманиха начинается с обещания построить общество, в котором не будет паразитизма 
одних людей на других. Но у Маркса методология познания подменена логикой, а логика имеет свои ограничения, и есть 
множество вещей, которые в формулировки Маркса не укладываются, а когда ими пользуются, то подскребают 
объективную реальность в своё миропонимание. Приведите Зюганова на склад любого предприятия и скажите: Геннадий 
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Андреевич, а где тут кончаются полки с необходимым продуктом и прибавочным продуктом? А покажите на часах, где в 
течение рабочего дня имеет место необходимое рабочее время, а где прибавочное рабочее время. Вопросы повиснут. Вот 
так методология диалектики обнажает то, что не может быть связано с реальным бухгалтерским учётом, с экономической 
статистикой – и начинается демагогия. Сталин был первым из публичных политиков и публично действующих социологов, 
кто прямо указал на то, что экономическая теория марксизма несостоятельна как раз в плане измерений и оценок 
эффективности — это была его последняя работа «Экономические проблемы социализма в СССР».

И что он предложил взамен?

А он ничего не предложил, он не считал себя великим вождём и учителем. Он предложил решить эту задачу нашим 
учёным, а они не справились. Главным образом, не пожелали на эту задачу работать, она так и не была решена. Во 
времена Иосифа Виссарионовича дело обстояло таким образом: чем идейнее марксист, тем больше шансов у него было 
оказаться в ГУЛАГе. А управлением, экономикой занимались на основе здравого смысла и ползучего эмпиризма. То есть, 
принимались какие-то экономические решения, и если они были эффективными, то их оставляли, если нет — заменяли. 
Всё это не находило никакого теоретического обобщения.

Можете привести примеры таких эффективных экономических решений?

Очень эффективным было сочетание государственного сектора, полностью подчинённого государственному плану и 
артельного производства. Сегодня мало кто помнит, что первая серийная советская радиола выпускалась одной из 
артелей. Первый серийный советский телевизор — тоже порождение артели, а не государственного предприятия. 
Фактически, артели — это предпринимательская деятельность. Ограничение было одно — запрет на эксплуатацию других 
людей. Если ты кустарь-единоличник, ты не имеешь права никого нанимать, но если ты считаешь, что дело требует 
расширения, ты создаешь артель. Современный бизнес ориентирован на прибыль, а социалистическое артельное 
производство было ориентировано на удовлетворение реальных потребностей людей.

Сталин – в той самой своей работе «Экономические проблемы социализма в СССР» – писал, что мы можем допустить 
планово-убыточные предприятия и даже планово-убыточные отрасли, но мы должны заботиться о том, чтобы народное 
хозяйство в целом было рентабельно на 15 и более лет. Пайщики могли взять госкредиты под бизнес-план, а дальше 
работать на принципах самоокупаемости. Прибыль собиралась в неделимые фонды: часть шла на выплату зарплат, 
премиальных и госкредитов, а часть инвестировалась в производство — в дальнейшее развитие артели. Соответственно, 
пайщики были заинтересованы в том, чтобы производство эффективно работало, а не просто приносило прибыль, потому 
что её всё равно никто не мог присвоить.

Если госпредприятия были подчинены госплану, то артели ориентировались на нужды населения и выпускали такие вещи, 
как мебель, замки, бытовую технику и так далее — всякую мелочёвку, которая плохо поддаётся номенклатурно-штучному 
планированию на уровне госплана. Артельное производство занимало изрядную долю рынка потребительских товаров, и 
не было никаких экономических причин для того, чтобы его душить – но в послесталинские времена Никита Сергеевич 
произвел экспроприацию и колхозов, и артелей.

Сталинизму кризисы не грозили?

Нет. И это хорошо видно в сравнении с кризисом Российской империи. Надо понимать, что 1917-й год — это не происки 
большевиков, которых, в общем-то, никто до 17-го года, кроме охранки и не знал. 1917-й год — это следствие глубокого 
системного кризиса. Давайте, к примеру, посмотрим начинку кораблей Российского императорского флота: в таких 
явлениях, как «Аврора» — из которой тот самый выстрел был — нет ничего, кроме русской дури. Все остальное либо 
импортное, либо лицензионное. Перед Первой мировой войной на Балтике было построено 4 линейных корабля, ещё 3 — 
на Черном море. Это был один из самых неудачных – если не сказать, худших проектов линейных кораблей — плохая 
мореходность, плохая детальность, бронирование такое, что они не могли выдержать боя с сопоставимыми по силе огня 
зарубежными аналогами. Я обращаюсь к теме начинки кораблей, потому что в корабле интегрируется всё, что может народ: 
и эстетика, и духовность, и инженерная мысль, и широта кругозора. В этих кораблях выразился тупик — полное 
интеллектуальное, нравственное, этическое разложение. А если мы обратимся к тому, что было сделано за тридцать лет, 
когда Сталин возглавлял государство, то увидим, что сложились научно-технические школы, на основе которых наша 
авиация стала если не безальтернативно лучшей в мире, то на уровне лучших зарубежных образцов, и в космос мы вышли 
первыми.

А с точки зрения приходящего со стороны, военного кризиса, правильно ли Сталин действовал?

Писатель-документалист Арсен Беникович Мартиросян в своих работах показывает, что перед началом войны был 
официально утверждён план отражения агрессии, разработанный маршалом Борисом Михайловичем Шапошниковым. 
Этот план предусматривал принятие масс противника и выведение их на укрепрайоны – то есть, отступление 
задумывалось плановым, регулярным и в определённых направлениях, так чтобы враг вышел на укрепрайоны, и далее его 
предполагалось разбить. Войска же разворачивались не в соответствии с планом маршала Шапошникова, а в соответствии 
с планом Тухачевского, который впоследствии был расстрелян. Начальником военного штаба в последнее предвоенное 
полугодие был Георгий Константинович Жуков — маршал Победы — и он отвечал за развёртывание войск.

Ещё один любопытный факт. Моряки в своих мемуарах пишут, что флот встретил войну по боевой тревоге. Вот представьте 
ситуацию: одно и то же государство, два вида вооружённых сил, два наркомата — один наркомат делает так, что война 
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встречается по боевой тревоге, а у другого наркомата война — внезапность. Либо у сухопутчиков была некая 
некомпетентность, либо — заговор, ориентированный прямо на то, чтобы обеспечить катастрофу и поражение Советского 
союза.

Если обратиться к воспоминаниям маршала Александра Евгеньевича Голованова, то он приводит такой эпизод. В 41-м году 
Голованов был назначен командиром полка, с которого впоследствии была развернута дальняя бомбардировочная 
авиация. Он базировался в округе, которым командовал Дмитрий Григорьевич Павлов, и когда Голованов прибыл к Павлову 
познакомиться, случайно стал свидетелем его телефонного разговора со Сталиным. Телефонный аппарат имел избыточно 
громкий динамик, поэтому Голованов слышал всё, что говорил Сталин.

Сталин Павлову говорит, что по его данным, враг концентрирует войска на границе, будет массированный удар, к 
отражению которого надо быть готовым, а Павлов ему отвечает, что по его данным по ту сторону границы всё спокойно и 
никаких зримых действий по подготовке к военному удару не наблюдается. На участке Павлова произошла катастрофа, он 
практически раскрыл немцам фронт. За что Павлова расстреляли в июле 41-го. А после смерти Сталина, он был Хрущевым 
реабилитирован. Если Голованов не врёт – а обвинять его во лжи причин нет – то получается, заговор был, а Никита 
Сергеевич продолжатель этого заговора. Не Сталин причина страшных потерь в начале войны.

А что насчёт Путина — как можно оценить качество его кризисного менеджмента?

Когда меня спрашивают о Путине, я задаю встречный вопрос: три последних царствования — Александр II, Александр III и 
Николай II – ну различия понятны, а чего общего? Как правило, никто не может ответить. А общее — это образование, 
которое получил тогда чиновничий корпус.

То образование, которое вообще получают чиновники, депутаты, топ-менеджеры наиболее крупных предприятий — оно и 
определяет те границы, в пределах которых глава государства может совершать какие-то маневры.

Сейчас у нас порядка 18 миллионов чиновников. И это главная проблема Путина. Ни один государственный деятель не 
может разложиться на 18 миллионов ипостасей и как один человек, пребывая на разных должностях – от начальника ЖЭКа 
до главы государства – управлять страной, как единым целым.

А теперь, чтобы было понятно, какое это образование даже у топ-менеджеров, я приведу несколько цитат. «Экономика, как 
женщина — разве её поймёшь?» — помощник президента Ельцина по вопросам экономики, доктор экономических наук, 
профессор Александр Яковлевич Лифшиц. А вот цитата Аркадия Дворковича, помощника президента Медведева: 
«Экономистов придумали для того, чтобы на их фоне хорошо выглядели синоптики».

На основе этого образования невозможно выявлять проблемы, невозможно находить пути их решения. Соответственно, 
остаётся управлять на основе здравого смысла. И если анализировать то, что опубликовано Путиным перед 
президентскими выборами, моё мнение – задачи ставятся правильно. Проблематика правильно характеризуется.

Не могу не спросить про богатых друзей Путина: так веселей государством управлять?

Это вопрос деликатный. После того, как команда Горбачева довела страну, что называется, «до ручки», дальше действует 
принцип с «волками жить — по-волчьи выть». А второй принцип — «цыплят по осени считают». Если говорить о 
политической осени, то она ещё не настала. Вопрос не в том, что разбогатели, а в том, во что это будет инвестировано. В 
переход к крепостному праву или в решение проблем страны. Будущее покажет.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/interviews/32260.html

Михаил Ошеров об Израиле и решении палестинского конфликта
Пока израильтяне озабочены выборами в местный кнессет, как-то на второй план отошли международные дела. Хотя они 
касаются непосредственно всех граждан Израиля.

Военно-политическое руководство страны сейчас ослаблено, деморализовано и частично самоуничтожено. 
Из чрезвычайной Тройки руководителей страны ( в составе Беньямин Нетаньяху, Эхуд Барак, Авигдор Либерман) 
сформированной Узким кабинетом правительства, состоящего из девяти министров, выбранных в свою очередь 
из 40 министров коалиционного правительства, так вот из этой Тройки небожителей, управлявших страной во время 
развязанной ими в ноябре этого года маленькой предвыборной Восьмидневной войны, сейчас осталось полтора — 
министр иностранных дел Израиля Авигдор Либерман в связи с рассмотрением в суде его уголовного дела подал 
в отставку, а министр обороны Израиля Эхуд Барак в отставку не подал, но в связи со своей неизбираемостью в новый 
состав местного кнессета ни от какой политической партии, объявил о своём уходе из политики после ближайших 
парламентских выборов, которые, если ничего чрезвычайного не произойдёт, должны состояться в январе 2013 года.

Основными внешнеполитическими итогами ноября этого года для Израиля стали фактическое признанием им движения 
ХАМАС, с которым велись непрямые мирные переговоры в Египте, закончившиеся подписанием перемирия, а также 
признание независимой Палестины в ООН с приданием ей статуса государства-наблюдателя при ООН. Но на этом 
внешнеполитические поражения государства Израиль не заканчиваются. На 67-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН, 
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кроме резолюции о придании Палестине статуса государства-наблюдателя при ООН от 29 ноября 2012 года на следующий 
день 30 ноября 2012 года было принято ещё 6 резолюций по Палестине, Израилю, израильско-палестинским отношениям 
и по оккупированным государством Израиль территориям.

Полный список резолюций со ссылками

Статус Палестины в     Организации Объединенных Наций  

Комитет по     осуществлению неотъемлемых прав палестинского народа  

Отдел по     правам палестинцев Секретариата  

Специальная программа информации по     вопросу о     Палестине Департамента общественной информации Секретариата  

Мирное урегулирование вопроса о     Палестине  

Иерусалим

Сирийские Голаны

Помощь палестинскому народу

Краткое изложение

Помощь палестинскому народу — в основном финансовая в размере 4,5 млрд долларов США и призыв к донорам.

Сирийские Голаны — ООН не признает факт аннексии и требует от государства Израиль ухода с оккупированных 
территорий и прекращения их оккупации.

Иерусалим — ООН считает все действия Израиля по аннексии, строительству и раскопкам незаконными.

Мирное урегулирование — констатируется незаконность Стены, поселенчества, строительства, блокады Сектора Газа, 
изменение статуса Восточного Иерусалима, осуждается военная операция против Сектора Газа 2008 — 2009 года, призыв 
к заключению мирного соглашения на базе границ 1967 года, прекращения поселенчества и незаконности изменение 
демографической ситуации на оккупированных территориях.

Специальная программа информации — программа поддержки становления независимых палестинских СМИ 
и мониторинга и опубликования фактов оккупации, пропаганда мирного процесса под эгидой ООН.

Я уже неоднократно писал, что в условиях проживания двух народов на одной земле есть только две опции — либо одно 
государство для двух народов, либо два государства для двух народов. Государство Израиль, не ведя переговоры 
с палестинцами о мирном урегулировании, не торгуясь о тех или иных выгодных для себя условиях, например, на аннексию 
некоторых поселенческих анклавов, в итоге всё равно будет вынуждено согласиться на создание независимого 
Палестинского государства. Если не будет каких-либо договорённостей с государством Палестина, это произойдёт 
на условиях документов ООН, на менее выгодных для государства Израиль условиях. Наверное, всё-таки проще 
договориться с палестинцами, чем с 200 государствами, входящими в состав ООН. Альтернативой всему этому является 
единое еврейско-арабское государство от моря до Иордана, в котором будут жить 6 миллионов евреев и 5 миллионов 
палестинских арабов, что неминуемо приведёт к утрате этим государством статуса государства еврейского народа. Для 
сохранения государством Израиль статуса государства еврейского народа ему необходимо прекратить оккупацию арабских 
территорий и согласиться на создание на них независимого палестинского государства. И лучше это сделать на условиях 
переговоров с палестинским народом, которые могут быть потом утверждены международным сообществом, чем на более 
жёстких условиях ООН, сформулированных в многочисленных резолюциях этой международной организации.

Михаил Ошеров

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/articles/32261.html

Казахстан делает ставку на пантюркизм: Леонид Пайдиев о переводе 
казахского алфавита на латиницу
Эксперт Фонда поддержки законодательных инициатив, кандидат экономических наук Леонид Пайдиев уверен, всё, что 
делает Нурсултан Назарбаев, нацелено на укрепление его власти. Об этом он заявил корреспонденту ИА     REX   17 
декабря, комментируя заявление президента Казахстана о переходе с кириллицы на «современную» латиницу.
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«Да, есть мелкие выгоды, типа того, что вся старая литература становится непонятной для молодёжи. Как это сделано в 
Узбекистане. Такая форма цензуры. Но главное в другом: Казахстан, как государство показал свою нежизнеспособность. 
Надо что-то сделать, пока не кончилось наследство СССР», - подчеркнул Пайдиев.

По его словам, США явно отдают Казахстан вместе со всей Средней Азией в руки исламистов в пику Китаю. «Стать 
китайской колонией? Не хочется. Сделана ставка на пантюркизм, идеологию турецкого фашизма. Авось получится 
национал социалистическое государство. По моему мнению ставка заведомом проигрышная, но для Назарбаева это лучше 
союза с Россией. Ведь против этого союза и США, да и РФ тоже», - резюмировал эксперт.

Напомним, как отмечают СМИ, 72-летний президент Казахстана Нурсултан Назарбаев, выступая с посланием парламенту, 
заявил: «Необходимо уже сейчас начать подготовительную работу по переводу в 2025 году казахского алфавита на 
латинскую графику». По его словам, это послужит не только развитию казахского языка, но и превратит его в язык 
современной информации.

Постоянная ссылка: http://www.iarex.ru/news/32262.html
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